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TITULARES LOCALES 
 

  

  

 
 

Apretará Contraloría a incumplidos 
Dotar de más facultades a la Secretaría de la Contraloría, cuyo titular es Eukid Castañón 
Herrera, para supervisar la ejecución de obra pública y del transporte público establecen 
las iniciativas de reforma a las leyes de Obra Pública y de Transporte Público, 
respectivamente, presentadas este jueves por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas al 
Congreso del Estado. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

El rostro turbio del exceso y la corrupción 
Ha comprado conciencias y ha pisado la ley, imponiendo la suya. El soborno, la amenaza 
y los excesos, han sido la base de su gobierno. Así lo advierten Diputados, un par de 

Magistrados y algunos Rectores de universidades prestigiadas, al mismo tiempo que 
piden el anonimato para evitar represalias. (Heraldo) 

   

 

 

Ley protegerá a los menores 
Diputados del PRI presentaron dos iniciativas de decreto para reformar y adicionar 
disposiciones para la protección y cuidado de los niños, por lo que se creará la figura de 
sustracción del menor por uno de los progenitores, en perjuicio del otro. (Síntesis) 

  

 

 

Disfraza Moreno Valle privatización del agua 

El ejecutivo del estado envió un paquete de 15 iniciativas en la última sesión ordinaria de 
la actual Legislatura. Destacan la desaparición del Instituto Registral y Catastral del 

Estado de Puebla, cambios a la reforma a la Ley del Agua y a la Ley Orgánica de la 
Administración Pública Estatal, ambas con la finalidad de concesionar el servicio de agua 
potable. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Tras escándalo de corrupción desaparece el IRCEP 

Los escándalos de corrupción del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla 
culminaron en su desaparición y la segregación de sus funciones, una vez que el Registro 
Civil regresará al control de la Secretaría General de Gobierno (SGG) y el Registro Público 
de la Propiedad y Catastral serán entes controlados por la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA) a cargo de Roberto Moya Clemente. (Cambio) 

  
 

 

Extinguirán el Instituto Registral y Catastral  
En la última sesión del Congreso del Estado, los diputados locales aprobaron un paquete 

de cinco iniciativas y recibieron 15 nuevas propuestas del gobernador Rafael Moreno 
Valle, mismas que serán analizadas en un periodo extraordinario. (Milenio digital) 

  
 

 

En Chalchihuapan ambos bandos responsabilizan al gobierno del estado 
Hartos de las evasivas de la administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, 

ayer un grupo de feligreses católicos retuvieron por un par de horas a un funcionario de 
la Secretaría General de Gobierno (SGG) a quien prácticamente obligaron a firmar un 
documento en el que se compromete a que el Poder Ejecutivo intervendrá para hacer que 
la organización filo priista, Antorcha Campesina, les permita rendir libremente culto en 
dos templos que mantiene en su poder desde hace 13 meses. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Cinco mil campesinos echan de Zautla a la minera china JDC 
Más de cinco mil habitantes de este municipio lanzaron un ultimátum de 24 horas a los 
representantes de la minera china JDC Minerales, S. A. de C.V. para que suspendan su 

proyecto de exploración y abandonen la Sierra Norte de Puebla. (e-consulta) 
 

 
 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Por impuesto predial comuna poblana ha recaudado 412 mdp 

http://impreso.milenio.com/
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Hasta la fecha, el Ayuntamiento de Puebla ha recaudado por el cobro del impuesto 
predial, 412 millones de pesos, por lo cual, el Tesorero municipal, Manuel Janeiro 
Fernández, reconoció la participación de los contribuyentes, quienes han acudido a cubrir 
los impuestos municipales. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

PAN buscará alianza con PRD, Compromiso por Puebla y Panal, como quiere RMV 
El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Rafael Micalco Méndez, declaró que 
está buscando alianza con el PRD, el Panal y el partido estatal Compromiso por Puebla 
para competir en la elección local de este 2013. (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Paran Acapulco encapuchados 
Encapuchados paralizaron por 16 horas el Puerto de Acapulco con comerciantes 
acarreados, quienes señalaron que los amenazaron con no dejarlos vender. (Reforma) 

  
 

 
Tiene energética vía libre en estados 
Con dominio de PRI-PVEM y del PAN en 25 de los 31 congresos estatales, la reforma 
energética tiene vía libre en las legislaturas para ser ratificada y adquirir el carácter de 
constitucional. (El Universal) 

 
 

 

 

Pemex: fin a 30 años de sector estratégico 

Después de 20 horas de discusión en un recinto alterno, el pleno de la Cámara de 
Diputados aprobó en su totalidad la reforma energética que, entre otros aspectos, pone 
fin a la prohibición —vigente desde 1960— de otorgar contratos a particulares en materia 
de petróleo e hidrocarburos sólidos, líquidos y gaseosos. (Milenio digital)  

  
 

 

Celebrarán en Los Pinos la entrega de energéticos 
La imagen social de una Cámara de Diputados donde los legisladores sólo levantan la 
mano se mostró nítida durante la sesión en la que, con 353 votos en favor y 134 en 
contra, se avaló la minuta del Senado con las reformas a la Constitución en materia 
energética, con la cual trasnacionales serán beneficiarias de contratos de riesgo, 
concesiones y licencias para extraer petróleo y que las reservas nacionales formen parte 
de sus activos. (La Jornada) 

  

 

 

Topan en 4% aumento al salario mínimo para el 2014 
La Comisión Nacional de Salarios Mínimos convocó a sesionar el próximo martes 17 de 
diciembre, el incremento salarial a los mínimos que regirán el 2014: no será mayor a 4 
por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

 

Aprobada, la reforma energética inicia recorrido por los congresos 

Tras una sesión de 20 horas y ocho minutos, la Cámara de Diputados aprobó ayer, en lo 
general y lo particular, la reforma energética que abre los sectores energético y eléctrico 

a la inversión privada nacional e internacional. (Crónica Digital) 
  
 

 

Abrir a Pemex seduce al mundo; petroleras expresan beneplácito 
La prensa internacional y ejecutivos de petroleras expresaron su beneplácito por la 

aprobación en México de la Reforma Energética y destacaron el potencial que ésta podría 

darle a Petróleos Mexicanos (Pemex). (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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EL SOL DE PUEBLA  

 Devela Rivera placa por Centenario del Ejército  
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó la ceremonia de conmemoración del Primer 
Centenario de la creación del Ejército Mexicano, acompañado del General de Brigada Ezequiel Carlos Hernández 
Mendoza, Comandante de la 25 Zona Militar. Al respecto, el Alcalde señaló que el ejército es una de las 
organizaciones de mayor arraigo, representatividad, compromiso social que se destaca por valores como la 
lealtad, la nobleza, abnegación y el sacrificio por la patria. "El Gobierno de la Ciudad reconoce el desempeño 
siempre leal, disciplinado y patriótico de los soldados de México".  (Redacción) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224887.htm 
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento de Puebla recibe Premio Nacional del Desarrollo Municipal 
En el marco del Décimo Foro Internacional Desde lo Local, celebrado en la ciudad de Boca del Río, Veracruz, el 
Ayuntamiento de Puebla, encabezada por Eduardo Rivera Pérez, se hizo acreedor por tercera ocasión consecutiva 
al Premio Nacional al Desarrollo Municipal. Ante ello, Luis Olmos Pineda, director general del Instituto Municipal de 
Planeación (IMPLAN), indicó que este premio es un reconocimiento que otorga la Secretaría de Gobernación 
Federal cada año a los municipios que cuenten con las mejores prácticas gubernamentales, los cuales acreditan el 

cumplimiento de 38 indicadores del Programa Agenda Desde lo Local. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47344:ayuntamiento-de-puebla-recibe-
premio-nacional-del-desarrollo-municipal&Itemid=125  
 

PUEBLA ON LINE 

 Calzada 26 Batallón ahora se llama Centenario del Ejército Mexicano 
Eduardo Rivera Pérez, Presidente Municipal de Puebla, encabezó la ceremonia de conmemoración del Primer 

Centenario de la creación del Ejército Mexicano, acompañado del General de Brigada Ezequiel Carlos Hernández 
Mendoza, Comandante de la 25 Zona Militar. Al respecto, el Alcalde señaló que el ejército es una de las 
organizaciones de mayor arraigo, representatividad, compromiso social que se destaca por valores como la 
lealtad, la nobleza, abnegación y el sacrificio por la patria. "El Gobierno de la Ciudad reconoce el desempeño 
siempre leal, disciplinado y patriótico de los soldados de México". (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47337:calzada-26-batall%C3%B3n-
ahora-se-llama-centenario-del-ej%C3%A9rcito-mexicano&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Ayuntamiento de Puebla dará bono de fin de trienio 
El Ayuntamiento de Puebla finalmente incluirá a los tres mil 150 policías y empleados de confianza, incluido 
personal de primer nivel, para que reciba cada uno el bono de fin de trienio, toda vez que existen finanzas sanas 
debido al manejo adecuado de los recursos, informó Íñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías 

(SATI). Reveló que la Comuna erogará en total 65 millones de pesos para los cinco mil 400 trabajadores tanto 
sindicalizados como de confianza. Los depósitos comenzarán a partir de mañana viernes con fecha límite de 
entrega en la segunda quincena del mes de enero.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224024.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Decomisan pirotecnia en vía pública 
La Dirección de Protección Civil del Municipio de Puebla decomisó la noche del miércoles y parte de la madrugada 
del jueves, 200 kilos de pirotécnica en la vía pública, principalmente en el sur de la ciudad. Al respecto, el titular 
del área, Gustavo Ariza Salvatori, detalló que afuera de las iglesias y habitantes del sur de la ciudad, así como del 
Centro Histórico, realizaron esta práctica que está impedida por ley. Destacó que aunque la medida provocó 

http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47344:ayuntamiento-de-puebla-recibe-premio-nacional-del-desarrollo-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47344:ayuntamiento-de-puebla-recibe-premio-nacional-del-desarrollo-municipal&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47337:calzada-26-batall%C3%B3n-ahora-se-llama-centenario-del-ej%C3%A9rcito-mexicano&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47337:calzada-26-batall%C3%B3n-ahora-se-llama-centenario-del-ej%C3%A9rcito-mexicano&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224024.htm
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molestia entre los jóvenes y feligreses que lanzaban cohetes de toda clase para empezar con las celebraciones 
Guadalupanas, el área de protección civil procedió al retiro de los cohetones pues los llamados para solicitar el 
apoyo fueron recurrentes. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/72806/decomisan-pirotecnia-en-via-publica/puebla  
 

SINTESIS 

 Recibirán bono empleados de ayuntamiento 
Debido a que el Ayuntamiento de Puebla cuenta con finanzas sanas, empleados de confianza (entre ellos 

regidores y el presidente municipal) y sindicalizados recibirán el bono de fin de trienio, anunció el Secretario de 

Administración y Tecnologías (SATI), Íñigo Ocejo Rojo, quien precisó que destinarán aproximadamente 65 
millones de pesos para tal fin. En entrevista, mencionó que por instrucciones del edil, Eduardo Rivera Pérez, 5 mil 
900 trabajadores del municipio, incluidos también los policías, gozarán de este incentivo a más tardar en la última 
quincena de enero de 2014. Detalló que por ley, 2 mil 200 empleados de base deben recibir este bono a más 
tardar en la primera quincena de enero, mientras que los restantes podrán obtenerlos a finales de ese mes. 
(Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://sintesis.mx/articulos/72802/recibiran-bono-empleados-de-ayuntamiento/puebla  
 

 
 

CAMBIO  

 Pavimentaciones de Gali costarán 400 mdp 
El nuevo paquete de pavimentaciones con concreto hidráulico con los que iniciará su administración Antonio Gali 

Fayad, cuya licitación ya fue adelantada por el gobierno del estado, tendrán un costo superior a 400 millones de 
pesos, según calculó el aún secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez. Entre las 
obras que ya fueron licitadas por el gobierno estatal se encuentra el bulevar Norte, con un costo aproximado de 
140 millones de pesos dividido en dos etapas; circuito Juan Pablo II con una inversión de 95 millones de pesos; la 

31 Oriente, 90 millones de pesos y, por último, la 25 Oriente con un costo de 85 millones de pesos, con lo que 
suman una inversión total de 410 millones de pesos que serán gestionados entre ambos niveles de gobierno, según 
informó el funcionario municipal. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39509-400-mdp-costo-de-obras-de-concreto-
hidraulico  

 

 
 

MILENIO  

 Recibe Puebla capital el Premio Nacional al Desarrollo Municipal 

El municipio de Puebla recibió el Premio Nacional al Desarrollo Municipal por el cumplimiento de 38 indicadores del 
Programa Agenda Desde lo Local del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED). 
Por tercera ocasión consecutiva, el ayuntamiento poblano recibió la distinción que otorga la Secretaría de 
Gobernación federal a los municipios que cuentan con las mejores prácticas gubernamentales. En el marco del 
Décimo Foro Internacional Desde lo Local celebrado en la ciudad de Boca del Río, Veracruz, el ayuntamiento de 
Puebla por su trabajo para lograr un desarrollo institucional y mantener políticas económicas, sociales y 
sustentables en apoyo a la población. (Jaime Zambrano) 

http://www.milenio.com/region/Recibe-Premio-Nacional-Desarrollo-Municipal_0_207579252.html  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Niega Olmos Pineda expropiación del Centro Histórico de Puebla 
El ante proyecto del programa parcial del Centro Histórico de Puebla no es un paso hacia la expropiación, opinó 
Luis Olmos Pineda, director del IMPLAN. Al presentar el Premio Nacional de Desarrollo Municipal  que logró el 
Ayuntamiento de Puebla en el X Foro Internacional Desde lo Local –celebrado en la ciudad de Boca del Río, 

Veracruz– mencionó que las declaraciones de Francisco Vélez Pliego son falsas y corresponden a la falta de 
conocimiento del documento. Olmos Pineda expuso que el documento hace referencia a la Constitución Mexicana, 
la ley de asentamientos humanos, ley de fraccionamientos, normativas del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia y el código reglamentario municipal, pero no se habla de la ley de expropiación. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_olmos_pineda_expropiacion_del_centro_historico_de_puebla#.UqpcV

http://sintesis.mx/articulos/72806/decomisan-pirotecnia-en-via-publica/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72802/recibiran-bono-empleados-de-ayuntamiento/puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39509-400-mdp-costo-de-obras-de-concreto-hidraulico
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/39509-400-mdp-costo-de-obras-de-concreto-hidraulico
http://www.milenio.com/region/Recibe-Premio-Nacional-Desarrollo-Municipal_0_207579252.html
http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_olmos_pineda_expropiacion_del_centro_historico_de_puebla#.UqpcVuWv5KY
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RETO DIARIO 

 Cumple Ayuntamiento con Sistema de Evaluación sobre Información Pública de Oficio 
El Municipio de Puebla, obtuvo de la tercera Evaluación Estatal de Sujetos Obligados, la calificación de 100 
puntos, con base al cumplimiento de la actualización de la publicación de la Información Pública de Oficio, 

realizada por la CAIP. María del Carmen Leyva Báthory, Coordinadora General de Transparencia, señaló que el 

Ayuntamiento de Puebla, fue una de las instancias a nivel estado, en obtener el rango, de un total de 97 sujetos 
obligados. Asimismo, la Funcionaria municipal, argumentó que la calificación se concentra en el artículo 11 y 17 
de la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del Estado, teniendo como indicadores Información 
Financiera, Vinculación Ciudadana, Marco Regulatorio y Estructura Organizacional. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-
Ayuntamiento-con-Sistema-de-Evaluacion-sobre-Informacion-Publica-de-Oficio  

 
NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 65 mdp a trabajadores municipales por fin de trienio 
Serán alrededor de 65 millones de pesos los que recibirán 5 mil 400 trabajadores, que incluye a policías, por 
concepto de bono de fin de trienio, reveló el secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo 

Ocejo Rojo. En breve entrevista, el funcionario municipal detalló que los trabajadores de base han logrado tener 
el derecho a dos bonos, el primero denominado por navidad y el segundo por el fin de trienio, ambos tienen que 
ser entregados en nomina entre diciembre y enero. Íñigo Ocejo confirmó “el presidente municipal me instruyó que 
generáramos un bono para todos los trabajadores de confianza incluido los policías, el bono es equivalente a un 

mes de sueldo proporcional al de cada quien (sic)”, resaltó. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-65-mdp-a-trabajadores-municipales-por-fin-de-trienio-67216.html#.Uqrg1-
Wv5KY  
 
NG PUEBLA 

 Saldo blanco Guadalupano; decomisan pólvora 
El director de Protección Civil municipal (PCM), Gustavo Ariza Salvatori, reportó saldo blanco al cierre de las 
festividades en La Villita y Seminario Palafoximano, a tiempo anunció que fueron decomisados 200 kilos de 
cohetes la noche del 11 de diciembre. Tanto el Zócalo, Paso Bravo y Seminario Palafoxiano permanecieron 

monitoreados por el Cuerpo de Bomberos, elementos de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, 066, además de 
un módulo que permanece instalado en avenida Reforma.  Sobre la periferia del Paseo Bravo se instalaron los 500 
comerciantes adheridos a más de cinco organizaciones, así como 20 juegos mecánicos y un espectacular, todos 
cumplieron con las medidas de protección civil. Gustavo Ariza detalló que fue al sur de la ciudad donde se 
recibieron mayor número de denuncias ciudadanas sobre la quema de cohetes en la calle, debido a la alerta las 
cuadrillas de Protección Civil realizaron un decomiso total de 200 kilos de estos cohetones. (Aurelia Navarro Niño)  
http://www.ngpuebla.com/nota-saldo-blanco-guadalupano;-decomisan-pólvora-67215.html#.UqrhZuWv5KY  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan diputados la tablas catastrales de Puebla y San Andrés   
El pleno del Congreso del Estado aprobó las tablas de valores catastrales, para el cobro del impuesto predial, de 
los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, con base en la nueva delimitación territorial, aprobada el viernes 
pasado por el Congreso del Estado.  El dictamen contiene tarifas distintas para cada Ayuntamiento y destaca que 
a Puebla capital le tocarán 16 de las 39 colonias que se ubicaban en la zona limítrofe, mientras que San Andrés 
tendrá 23. Entre las colonias más importantes, cuyos habitantes pagarán impuestos en Puebla, destacan Estrellas 

del Sur, San José Vista Hermosa, San Miguel La Rosa, Bosques de Angelópolis, Concepción Las Lajas. (Efraín 
Núñez, digital) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/niega_olmos_pineda_expropiacion_del_centro_historico_de_puebla#.UqpcVuWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-Ayuntamiento-con-Sistema-de-Evaluacion-sobre-Informacion-Publica-de-Oficio
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56015&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cumple-Ayuntamiento-con-Sistema-de-Evaluacion-sobre-Informacion-Publica-de-Oficio
http://www.ngpuebla.com/nota-65-mdp-a-trabajadores-municipales-por-fin-de-trienio-67216.html#.Uqrg1-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-65-mdp-a-trabajadores-municipales-por-fin-de-trienio-67216.html#.Uqrg1-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/nota-saldo-blanco-guadalupano;-decomisan-pólvora-67215.html#.UqrhZuWv5KY
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224025.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 Piden regularización de ambulantes de zona limítrofe 
Aunque todavía no se publica en el periódico oficial del estado la nueva delimitación territorial entre Puebla y San 

Andrés Cholula, el gobierno de la ciudad concedió 15 días a los ambulantes que tienen permiso de las autoridades 
sanandreseñas y están instalados en la franja limítrofe, para que se retiren de la zona. Sobre el tema, el 

secretario de gobernación municipal, Eduardo Alcántara Montiel detalló que en caso de no acatar el periodo de 
gracia, serán desalojados por la dependencia alrededor de 35 comerciantes informales que venden jugos, tamales 
y dulces. Aunque el gobierno municipal no ha sido notificado por el Congreso del Estado en torno a la resolución 
de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés, precisó que no han empezado a realizar actos de gobierno 
hasta que se publique en el Periódico Oficial, el Decreto para que entre en vigencia. (Elizabeth Cervantes Silverio) 

http://sintesis.mx/articulos/72809/piden-regularizacion-de-ambulantes-de-zona-limitrofe/puebla  
 
SINTESIS 

 Amplían sistema de alcantarillado 
Para proteger la salud de miles de habitantes de este municipio, el gobernador Rafael Moreno Valle inauguró la 
ampliación del sistema de alcantarillado sanitario en la localidad de Cholula de Rivadavia, donde federación, 
estado y ayuntamiento invirtieron 2 millones 656 mil 659 pesos. Lo acompañaron el secretario de Infraestructura, 

José Cabalán Macari; el delegado de la Conagua, Germán Sierra Sánchez y la presidenta municipal Dolores María 
del Carmen Parra Jiménez. Ante autoridades y habitantes, el mandatario comentó que este tipo de obras no se 

ven pero son muy importantes, porque permiten eliminar la contaminación a causa de la descarga de desechos y 
evitar enfermedades entre la población. El nuevo sistema de alcantarillado sanitario tiene una longitud total de 
tres kilómetros. (Redacción) 
http://sintesis.mx/articulos/72799/amplian-sistema-de-alcantarillado/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Obras del SOAPAP dan un golpe mortal al comercio 
Los trabajos hechos a lentitud y sin una planeación adecuada en el cambio de drenaje de la 11 Norte-Sur han 

comenzado a ocasionar diversas afectaciones a los comercios que se ubican en el primer cuadro de la ciudad. Los 
trabajos realizados en zonas aledañas al centro histórico, hechos por el Sistema Operador de los Servicios de 

Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP) han afectado hasta 15 por ciento las ventas de los 
comerciantes establecidos en el primer cuadro de la ciudad. Aunque resaltó la necesidad de las obras, el 
presidente del Consejo de Comerciantes Establecidos del Centro Histórico, José Juan Ayala Velázquez, destacó 
que la falta de planeación y señalética, así como de elementos de Tránsito municipal, ha afectado la movilidad en 

el centro histórico y, por consecuencia, la venta de los comerciantes bien establecidos. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115579  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Madres Centroamericanas buscan en Puebla a sus hijos 
La Caravana de Madres Centroamericanas buscando a sus Hijos llegó a la ciudad de Puebla para presentar 
fotografías a los poblanos con el objetivo de obtener información que les permita dar con el paradero de sus 

familiares. Poco después de las 14:30 horas, más de 40 madres de países como Honduras, Nicaragua, El Salvador 
y Guatemala, llegaron en un autobús a la parroquia de la Asunción, ubicada en la 45 Norte 206 de la colonia 
Aquiles Serdán, al poniente de la ciudad de Puebla. Zulia Márquez, madre de Nicaragua, explicó que ella participa 
en la caravana con el objetivo de encontrar a su hija, María Gisela González Márquez, quien desde el 2005 salió 
de su país, en busca de mejores condiciones de vida. La última vez que tuvo contacto con ella, fue el 30 de 
diciembre de 2007, cuando trabajaba en Coayoacán, en la capital del país. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/sociedad/madres-centroamericanas-buscan-en-puebla-sus-hijos  
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224025.htm
http://sintesis.mx/articulos/72809/piden-regularizacion-de-ambulantes-de-zona-limitrofe/puebla
http://sintesis.mx/articulos/72799/amplian-sistema-de-alcantarillado/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115579
http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/sociedad/madres-centroamericanas-buscan-en-puebla-sus-hijos
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Orden de aprensión contra el vigilante de Samborns baja cargos de robo agravado en su modalidad de 

acción de omisión. 

 El Programa Monitor Vial redujo en un 45% el numero de accidentes han sorprendido a conductores que 

viajan a 230 kilómetros por hora. 
 A la fecha más de 3 mil usuarios han utilizado bicicletas del Sistema Bike. 
 Puebla será sede del cuarto encuentro de socios en la filantropía tras el fondo dice Ángeles Conde de la 

fundación Majo. 
 El Ayuntamiento de Puebla destinara 65 millones de pesos para otorgar el bono del fin de trienio a los 5 

mil 400 trabajadores. 
 41 casonas del centro histórico fueron rehabilitadas tras un concurso de fachadas del Ayuntamiento. 

 El INAPAM buscara descuentos en servicios Municipales 150 mil adultos mayores viven en pobreza 
extrema. 

 Dan medalla al merito docente el Diputado Guillermo Arechiga y el Ayuntamiento que preside Eduardo 
Rivera es calificado al 100% por la comisión de acceso a la información. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 La policía estatal preventiva recupera en un operativo 12 vehículos que habían sido reportados como 

robados hay personas presuntamente involucradas en estos hechos.  
 Arraigan al cajero de la bóveda de Tecamachalco por el robo que se registro en esa sucursal, se acuerda del 

robo de 15 mdp, por unos disfrazados. 
 Después de que los diputados resolvieran la disputa entre Puebla y San Andrés, ahora hay que trabajar en 

la homologación de los reglamentos dice el Consejo de Obras y Servicios Públicos.  
 El ayuntamiento exhorta a comerciantes ambulantes instalados en la zona limítrofe que corresponde a la 

capital a que regularicen sus permisos habrá 15 días de tolerancia.  

 Por lo menos 235 mdp se van a invertir en la pavimentación con concreto hidráulico del bulevar Norte y 

Circuito Juan Pablo II, informa el secretario de Desarrollo Urbano, Felipe Velázquez, no las vayan hacer al 
mismo tiempo porque nova haber por donde pasar, hagan una estrategia, es una recomendación pero uno 
que cruza la ciudad de oriente a poniente si salen que cierran todo pues esta en chino.  

 Protección Civil decomisa 200 kilos de pirotecnia antes de los festejos Gudalupanos. 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Los incentivos fiscales están confirmados para que entre más capital a Puebla.  
 Los impuestos cero para personas dueños de casonas, esto es lo que piden al ayuntamiento de Puebla, en 

el primer cuadro de la ciudad de Puebla.  

 El bono de trienio le va a costar al ayuntamiento 65 mdp para cinco mil 400 trabajadores sindicalizados.  

 En cuanto a los límites definidos, ahora urge la homologación de los reglamentos esto es lo que dicen los 
especialistas. 

 La ley para el trabajo comunitario para las personas que cometen delitos menores, a cuates que agarraron 
robándose un cochinito, no se van a la cárcel y hacen chamba para la comunidad y con eso se estará 
cubriendo el delito y con ello se esta pensando en descongestionar a los reclusorios, por que de ellos se 
llenan y los grandes delincuentes siguen libres, y los que se roban una gallina son los que se pasan años 

ahí y no se vale.  
 En cuanto a los operativos el 10% de los ambulantes incumplieron con las medidas de seguridad en sus 
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instalaciones de gas o de luz, y ahí estuvo Protección Civil.  
 La Villita recibe a 40 mil personas es la cantidad de poblanos que llegaron al Paseo Bravo.  

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 La directora del Catastro del municipio, Ma. Luisa de Ita, reconoce que el cobro retroactivo en el predial se 

esta dando por que hay una actualización que ese realizó en este esquema de propiedades. Señala 

además, el regidor David Méndez que no son aumentos retroactivos sino simplemente se les esta 

recategorizando. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El secretario de Gobernación Municipal de Puebla, Eduardo Alcántara  informó que  ya fueron notificados 
por parte del Congreso del Estado en torno a  la nueva definición de límites territoriales entre Puebla y San 
Andrés  Cholula. Por  lo anterior  expresó que darán un plazo de 15 a los comerciantes de las zonas que 
abarca el municipio de Puebla y que estaban en conflicto  para que regularicen su situación en el municipio 
de Puebla. 

 El centro patronal de Puebla adelantó que se proyectan nuevas reuniones con el presidente municipal 

electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, para presentar nuevas propuestas de lo que el sector privado 
considera como fundamental para la capital poblana. 

 El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaria de Desarrollo Urbano y Obras Publicas, dio a conocer 
a los ganadores del concurso de fachadas del Centro Histórico denominado "Puebla Nuestro Orgullo". elipe 
Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia, agradeció a los participantes por su interés en acciones de 
rescate, conservación y mantenimiento de fachadas, a la vez que los convocó a seguir preservando el 
patrimonio arquitectónico de la ciudad de Puebla 

 El Ayuntamiento de Puebla erogará 65 millones de pesos para  el pago del bono navideño y del bono de fin 
de  trienio, así lo dio  a conocer el secretario de Administración y Tecnologías de la Información (SATI), 
Iñigo Ocejo Rojo. Asimismo dijo que serán 5 mil 400 los trabajadores los que recibirán estos dos bonos, 
algunos comenzarán a recibirlo en estos días y otros más en el mes de enero, ya que les pagarán un mes 
de salario por concepto de bono navideño y un mes más  de sueldo por concepto de bono por trienio 

 
 
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras la tercera evaluación de la coordinadora de acción de transparencia, Puebla se coloco como la 

administración municipal más transparente, según dio a conocer la comisionada del ayuntamiento, Maria 
del Carmen Leyva. 

 Por tercer año consecutivo el ayuntamiento poblano recibió el reconocimiento denominado “La Agenda 
desde lo Local” de impulsar el desarrollo de los municipios del país, esto lo dio a conocer Luís Olmos, 
director del INPLAM. 

  “Saldo blanco” reporta hasta el momento la dirección de protección municipal en las festividades de la 
virgen de Guadalupe, según dio a conocer su titular Gustavo Ariza Salvatori. 

 La Secretaría de Seguridad Pública estatal coordinará esfuerzos con municipios de la zona metropolitana a 
fin de lograr la seguridad de la ciudadanía durante las festividades navideñas, esto lo dio a conocer el 
titular de la dependencia. 

 La Secretaría de Gobernación municipal exhorto a los comerciantes de la zona limítrofe a acercarse al 
ayuntamiento de Puebla para regularizarse con el fin de laborar en la zona de certidumbre. 

 

 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  
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VERTICE 102.1 FM 
 

 El ayuntamiento cambia nombre a calzada en honor al ejército. 
 Van a capacitar a los presidentes municipales en la elaboración de proyectos de obra. 

 

 

G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Como cada año llegaron a la parroquia de la Asunción en su cruce por Puebla, madres de migrantes 
desaparecidos para pedir con gran devoción que sus hijos aparezcan. 

 Para este fin de semana se esperan temperaturas hasta de menos 3 grados en las juntas auxiliares de San 
Miguel Canoa, San Sebastián de Aparicio y La Resurrección. 

 El ayuntamiento de Puebla llevará a cabo una campaña informativa para regularizar los ambulantes de la 
zona limítrofe. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aplazan proceso administrativo contra ex alcaldesa de Tepeyahualco 

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y Coordinación Política fue retirado de la orden del día de la sesión del pleno 
del Congreso del Estado la aprobación del inicio de un proceso administrativo en contra de la ex alcaldesa de 
Tepeyahualco, Ivonne Zapata Martínez.  Sin más justificación de por medio se retiró de la lista de 25 ex ediles, 
ediles en funciones y ex titulares de organismos descentralizados a los que se les inició un proceso administrativo. 
Cabe recordar que Laura Zapata es también lideresa del Organismo de Mujeres Priistas.  No obstante se 

aprobaron los procesos de determinación de responsabilidades en contra de los ex ediles de Piaxtla, David Gil 
Tovar y de Tlatlauqitepec, Macario Vázquez Báez.  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224026.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Estima Riestra que en enero de 2014 se discuta la reforma energética 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, estimó que será en el mes de 
enero de 2014 cuando el Congreso del Estado analice y discuta el dictamen de la Reforma Energética, la cual fue 

avalada el día de ayer por los diputados federales. El también coordinador de la bancada del Partido Acción 
Nacional (PAN) espera que el debate y las manifestaciones que se viven en el Congreso de la Unión no 
contaminen la discusión que se llevará a cabo en Puebla de esta reforma que propuso el presidente de la 
República, Enrique Peña Nieto. (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224018.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Descarada imposición en el sindicato de burócratas 
Con una sola planilla, misma que fue impuesta por el Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a complacencia del 
actual dirigente de burócratas Héctor Posadas Manzano, así lo revelaron en su momento algunos trabajadores de 

gobierno, se llevará a cabo hoy viernes la elección de los nuevos dirigentes del sindicato. Más de 4 mil 
trabajadores sindicalizados del gobierno del estado llevarán a cabo hoy 13  de diciembre la elección donde por 
cierto solamente participa una única planilla, a partir de las 10:00 a las 21:00 horas en las instalaciones del 
organismo sindical ubicado en Calzada Unidad Deportiva 2420 del Fraccionamiento Maravillas de la ciudad de 

Puebla. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-13/portada/descarada-imposicion-en-el-sindicato-de-burocratas 
 

HERALDO 

 Regalo navideño a Puebla: La privatización del agua 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224026.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224018.htm
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El dirigente del Movimiento “Agua para Amozoc”, Eloy Méndez Becerra, presumió que será una empresa 
colombiana la que se hará cargo del servicio del agua, es decir, a quien se le dará la concesión. Explicó que desde 
que se aprobó la Ley de Agua y Saneamiento, “la información que teníamos es que desde el inicio de toma de 
posesión del actual Gobernador –Rafael Moreno Valle- ya venían trabajando con esta empresa colombiana”, dijo. 
Al cuestionar a Méndez sobre si conocía el nombre de la empresa contestó que no. Sin embargo, hay versiones 

que se trata de “Metroagua”. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-13/portada/regalo-navideno-puebla-la-privatizacion-del-agua 
 

HERALDO 

 El rostro turbio del exceso y la corrupción 
Ha comprado conciencias y ha pisado la ley, imponiendo la suya. El soborno, la amenaza y los excesos, han sido 
la base de su gobierno. Así lo advierten Diputados, un par de Magistrados y algunos Rectores de universidades 
prestigiadas, al mismo tiempo que piden el anonimato para evitar represalias. Por eso, no tienen empacho en 
definir a Rafael Moreno Valle Rosas como el representante perfecto de la corrupción; dueño de un pasado oscuro 
que pretende aclarar con la ilusa idea de convertirse en Presidente de la República, que nunca logrará, porque lo 
que se le viene encima, lo enterrará. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-12-13/portada/el-rostro-turbio-del-exceso-y-la-corrupcion 
 

 
 

SINTESIS 

 Crece el número de menores entregados en adopción 

La titular del Sistema Estatal DIF (Sedif), Martha Erika Alonso, informó que este año creció el número de menores 
que fueron entregados en adopción, siendo 40 niños los incorporados a una familia. Sin embargo, la primera 

dama en la entidad hizo un llamado a los matrimonios interesados en adoptar a un infante, para que sean 
receptivos en el rango de edad, ya que las solicitudes que recibe el organismo son únicamente para niños 
menores de 3 años. "Nuestro trabajo es en ese sentido, hacer ver a la gente que un niño aunque tenga más de 
tres año todavía necesita la oportunidad y el cariño de una familia", expresó. (Claudia Aguilar) 
http://sintesis.mx/articulos/72808/crece-el-numero-de-menores-entregados-en-adopcion/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Disfraza Moreno Valle privatización del agua 
El ejecutivo del estado envió un paquete de 15 iniciativas en la última sesión ordinaria de la actual Legislatura. 

Destacan la desaparición del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, cambios a la reforma a la Ley del 
Agua y a la Ley Orgánica de la Administración Pública Estatal, ambas con la finalidad de concesionar el servicio de 
agua potable. De acuerdo con la iniciativa, se fortalecerá la Comisión del Agua del estado de Puebla. El artículo 11 

la considera como un organismo público descentralizado del gobierno del estado, con personalidad jurídica y 
patrimonio propio, sectorizado a la Secretaría de Infraestructura, y tendrá su domicilio legal en la capital del 
estado. Entre las facultades se encuentra ejecutar la obra pública que le corresponda para la prestación de los 
servicios públicos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115580  
 

INTOLERANCIA 

 Con privatización del agua, el gobierno vende a Puebla 
Al asegurar que la privatización del servicio del agua en el estado de Puebla es tan alarmante como la 
privatización del petróleo, “aunque es más alarmante el tema del petróleo porque es un recurso estratégico para 

el país”, el urbanista Francisco Vélez Pliego lamentó que con la privatización de los servicios fundamentales para 
los ciudadanos lo que hace el gobierno es vender al país y particularmente al estado de Puebla: “Están rematando 
al país, su recurso estratégico, su infraestructura, todo está a remate”. En ese contexto, afirmó que no se sabe a 
qué destinan los gobernantes los recursos que obtienen vía impuestos: “Eso tendríamos que preguntarnos los 
ciudadanos: todo lo que meten vía impuestos en qué se lo gastan, porque todo ahora es inversión privada y todo 
lo demás los gobiernos lo ponen en venta, lo subastan”. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115577  
 

INTOLERANCIA 

http://sintesis.mx/articulos/72808/crece-el-numero-de-menores-entregados-en-adopcion/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115580
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115577
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 Vive el TEE año de desencuentros con el TEPJF 
Los desencuentros de interpretación entre el Tribunal Electoral del Estado de Puebla y el Tribunal Federal Electoral 
han sido notorios a un año de la llegada de los magistrados locales del Tribunal Electoral Estatal. La falta de 
coincidencia entre ambos órganos en la resolución de sentencias ha exhibido en diversas ocasiones el 
funcionamiento del Tribunal Estatal Electoral durante el primer año de gestión del magistrado Francisco Javier de 

Unanue y Bretón, año del proceso electoral local. El magistrado fue designado por el Congreso local, junto a los 
magistrados Claudia Barbosa Rodríguez y Ricardo Adrián Rodríguez Perdomo. Unanue y Bretón fue electo por sus 
compañeros magistrados en diciembre del año pasado para fungir como presidente del Tribunal durante el 
periodo comprendido del 1 de diciembre del año 2012 al 30 de noviembre de 2018. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115573  
 

INTOLERANCIA 

 Resultados de PISA humillan al sistema escolar poblano 
Los resultados presentados la semana pasada por la prueba PISA, que aplica la Organización para la Cooperación 
y el Desarrollo Económico (OCDE) en los países que la integran y coloca a México en el último lugar de 
aprovechamiento entre los estudiantes, son devastadores para el estado de Puebla. Así lo aseguró el dirigente de 

la disidencia magisterial de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan 
Durán Martínez, quien reveló que esa realidad contrasta con los indicadores que presumen las autoridades 
escolares locales: “Muestran una Puebla inexistente en la realidad educativa”. Ante eso, el representante de los 
trabajadores democráticos de la sección estatal del magisterio afirmó que desde la disidencia permanentemente 
lo dicen: “Sabemos que es una evaluación internacional impuesta por la OCDE, que no ha variado, pero que 
permite tener una aproximación con otros países que integran la organización, como Finlandia, que tiene el 

modelo educativo más exitoso de los integrantes de esa asociación de países”. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115592  
  

 
 

CAMBIO  

 Tras escándalo de corrupción Desaparece el IRCEP 
Los escándalos de corrupción del Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla culminaron en su desaparición 
y la segregación de sus funciones, una vez que el Registro Civil regresará al control de la Secretaría General de 
Gobierno (SGG) y el Registro Público de la Propiedad y Catastral serán entes controlados por la Secretaría de 

Finanzas y Administración (SFA) a cargo de Roberto Moya Clemente. El Instituto Registral y Catastral poblano 
resultó ser un fracaso institucional para el gobierno morenovallista, luego de que no se logró detener la corrupción 
al interior de la dependencia y la mafia de registrados públicos encabezados por Marisol Buendía Cisneros, quien 
oficialmente se encuentra separada de su cargo tras las evidencias documentadas por CAMBIO sobre su colusión en 

el despojo del patrimonio inmobiliario de decenas de poblanos. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39508-tras-escandalo-de-corrupcion-

desaparece-el-ircep  
 

CAMBIO  

 Eukid será un súpercontralor, vigilará al transporte público 
Eukid Castañón se consolidó como un “súpercontralor”, ya que asumirá las funciones de supervisión del transporte 
que actualmente estaban asignadas a la Secretaría de Transporte, a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc, quien se 

debilita tras los rumores de corrupción y la salida del subsecretario Carlos Zurita. El gobernador Rafael Moreno Valle 
envió una iniciativa para reformar la Ley de Transporte y la Ley Orgánica de la Administración Pública, para 
establecer las nuevas atribuciones de la Contraloría, entre las que destacan verificar la tarifa y los recorridos del 
sistema de transporte público y mercantil. En la legislación, se adiciona un nuevo artículo en el que se especifican 
las atribuciones que tendrá el contralor a partir de la aprobación de las propuestas en el Congreso local. (Osvaldo 

Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39518-eukid-sera-un-supercontralor-

vigilara-al-transporte-publico  
 

CAMBIO  

 A Riestra lo dominan los diputados del PRI y Panal en última sesión 
La presentación de un punto de acuerdo intrascendente desquició a Mario Riestra Piña en el último día del periodo 
ordinario de sesiones del añoy provocó la rebelión de la fracción parlamentaria de Nueva Alianza, abierta asonada 

del partido magisterial para darle “su despedida”. El coordinador de la bancada aliancista, Guillermo Aréchiga 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115573
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=115592
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39508-tras-escandalo-de-corrupcion-desaparece-el-ircep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39508-tras-escandalo-de-corrupcion-desaparece-el-ircep
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39518-eukid-sera-un-supercontralor-vigilara-al-transporte-publico
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Santamaría, evidenció el turbio manejo de la votación y el sainete provocó que Gerardo Mejía Ramírez al frente de 
la mesa directiva del Poder Legislativo se diera la oportunidad de ningunear a Riestra Piña y negarle el uso de la 
pablara en repetidas ocasiones. Mientras tanto, el presidente del Congreso recorría el pleno, cual emperador 
romano, exhibiendo el pulgar hacia abajo, para dar la orden de que los legisladores votaran en contra del punto del 
acuerdo del legislador aliancista, Hugo Alejo Domínguez, para nombrar al 15 de diciembre de cada año como el Día 

del Maestro Mártir. (Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39506-riestra-se-desquicia-por-propuesta-
intrascendente-de-nueva-alianza  
 

CAMBIO  

 Congreso poblano se sumará a los VENDEPATRIAS 

La reforma energética será avalada por los diputados locales una vez que el dictamen del Congreso de la Unión 
llegue al Poder Legislativo de Puebla, pues el PRI y el PAN mantendrán el acuerdo cupular que ha prevalecido a 
nivel federal, y sumarán de igual modo a las fracciones parlamentarias del Verde Ecologista y de Nueva Alianza. De 
esta forma, el bloque conformado por estos cuatro partidos políticos integra a 36 diputados locales, mientras que la 
minoría estará conformada por cuatro diputados del PRD, del Partido del Trabajo y de Movimiento Ciudadano. En 
entrevista con CAMBIO, los coordinadores parlamentarios del PRI y del PAN, Ernesto Leyva Córdoba y Mario Riestra 
Piña, coincidieron en que la discusión en el Congreso local se llevará a cabo hasta enero del próximo año, por lo que 

se convocará a una sesión extraordinaria. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39493-diputados-locales-tambien-seran-
vendepatrias  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Vecinos de Chalchihuapan retienen por dos horas a delegado de la SGG 
Hartos de las evasivas de la administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, ayer un grupo de feligreses 
católicos retuvieron por un par de horas a un funcionario de la Secretaría General de Gobierno (SGG) a quien 
prácticamente obligaron a firmar un documento en el que se compromete a que el Poder Ejecutivo intervendrá 
para hacer que la organización filo priista, Antorcha Campesina, les permita rendir libremente culto en dos 
templos que mantiene en su poder desde hace 13 meses. Según el relato de hechos que realizó a La Jornada de 
Oriente, el sacristán de la iglesia de Guadalupe, Alejandro García Ocotl. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/catolicos-de-chalchihuapan-retienen-por-dos-horas-a-
delegado-de-la-sgg/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Propone Moreno Valle endurecer sanciones y vigilancia contra constructoras 

El gobernador Rafael Moreno Valle presentó al Congreso un paquete de 15 iniciativas, entre las que se encuentra 
una reforma a la Ley de Obra Pública que aumenta la vigilancia sobre las empresas contratadas por la 
administración estatal para la construcción de infraestructura pública y endurece las sanciones por incumplimiento 
de contrato o violaciones a la normativa. Para tal efecto, el proyecto aumenta las facultades de la Secretaría de la 
Contraloría, a cargo de Eukid Castañón Herrera, la cual podrá verificar en cualquier tiempo la información 
proporcionada por el contratista, desde el momento de su registro y durante la vigencia de este. (Mónica 

Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/propone-moreno-valle-endurecer-sanciones-y-vigilancia-
contra-constructoras/  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Lanzaron bombas molotov contra alumnos que tomaron el edificio del ITT 

Con bombas molotov fueron agredidos alumnos del Instituto Tecnológico de Tehuacán (ITT) que tomaron las 
instalaciones de esa casa de estudios para exigir que se repita la elección del Comité Estudiantil de la Sociedad de 
Alumnos (CESAITT), denunciaron los mismos afectados. Dieron a conocer que fue en los primeros minutos de 
este jueves un grupo de jóvenes se acercó a la institución y lanzaron las bombas molotov, de lo cual fueron 
testigos representantes del Consejo Nacional de Estudiantes de Educación Tecnológica (CNEET), que fueron los 
que más cerca estaban de la entrada, pero no hubo lesionados. (Elizabeth Rodríguez) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/lanzaron-bombas-molotov-contra-alumnos-que-tomaron-el-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39506-riestra-se-desquicia-por-propuesta-intrascendente-de-nueva-alianza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39506-riestra-se-desquicia-por-propuesta-intrascendente-de-nueva-alianza
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39493-diputados-locales-tambien-seran-vendepatrias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/39493-diputados-locales-tambien-seran-vendepatrias
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/catolicos-de-chalchihuapan-retienen-por-dos-horas-a-delegado-de-la-sgg/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/catolicos-de-chalchihuapan-retienen-por-dos-horas-a-delegado-de-la-sgg/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/propone-moreno-valle-endurecer-sanciones-y-vigilancia-contra-constructoras/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/propone-moreno-valle-endurecer-sanciones-y-vigilancia-contra-constructoras/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/lanzaron-bombas-molotov-contra-alumnos-que-tomaron-el-edificio-del-itt/
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edificio-del-itt/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 La PA encubre a la CFE para conseguir por la fuerza instalación del Gasoducto: FPDTA 

El Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y Agua Morelos, Puebla, Tlaxcala (FPDTA) denunció que la 
Procuraduría Agraria encubre a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para conseguir por la fuerza el derecho 
de vía en la instalación del Gasoducto Morelos, en terrenos de cultivos de los tres estados por donde atravesará el 
megaproyecto. Juan Carlos Flores, integrante de la agrupación, informó que el pasado 10 de diciembre los 
campesinos afectados por dicho proyecto serían recibidos por la delegada de la Procuraduría Agraria en Puebla, 

María Isabel Merlo Talavera, ante quien interpondrían una denuncia por amenazas, engaños y abusos que han 

recibido de personal de la paraestatal y la Dirección General de Gobierno del estado. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/la-pa-encubre-a-la-cfe-para-conseguir-por-la-fuerza-
instalacion-del-gasoducto-fpdta/  

 

 

 
MILENIO  

 Aprueban diputados desaparecer el Instituto Registral y Catastral  
En la última sesión del Congreso del Estado, los diputados locales aprobaron un paquete de cinco iniciativas y 
recibieron 15 nuevas propuestas del gobernador Rafael Moreno Valle, mismas que serán analizadas en un periodo 
extraordinario.  Entre las iniciativas que ingresaron al pleno la tarde del jueves, destaca la desaparición del 

Instituto Registral y Catastral del Estado (IRCEP), por lo que se propone que las funciones del Registro Civil de las 

Personas pasen directamente a la Secretaría General de Gobierno (SGG); mientras que la Secretaría de Finanzas 
y Administración (SFA) absorberá lo relacionado con catastro. (Cirilo Calderón) 
http://www.milenio.com/politica/Aprueban-desaparecer-Instituto-Registral-Catastral_0_207579250.html  
 

MILENIO  

 Confirma TEPJF resolución del tribunal local para 4 municipios 
La Cuarta Sala Regional del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó las resoluciones 
del Tribunal Electoral del Estado (TEEP) respecto a las elecciones en los municipios de San Pablo Anicano, 

Venustiano Carranza, Huitziltepec y Santiago Miahuatlán. En el caso de San Pablo Anicano determinó que 13 
votos fueron anulados indiscriminadamente en la casilla 1799 Básica, lo que violentó y manipuló el resultado en 
detrimento de la coalición Puebla Unida, por lo que se dejó sin efectos la constancia de mayoría entregada a 5 de 
Mayo y se declaró el triunfo del candidato en común postulado por Puebla Unida, Movimiento Ciudadano y Pacto 
Social de Integración. (Cirilo Calderón) 

http://www.milenio.com/politica/Confirma-TEPJF-resolucion-tribunal-municipios_0_207579249.html  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Entrega Congreso a maestros medalla al mérito docente 
En ceremonia solemne, diputados locales entregaron la Medalla al Mérito Docente “Juan C. Bonilla” a los 
ciudadanos Guadalupe Merino Martínez, Artemisa Medel Alonso, Ricardo Torres Rojas Vertiz y Guadalupe Roldán 
Teo, por sus años académicos e impulsar la educación en los niveles básico y media superior en Puebla. 
Acompañados de los diferentes coordinadores y representantes Legislativos, el presidente de la Junta de Gobierno 
y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, señaló que el sistema constitucional mexicano ha garantizado el 

acceso a la educación laica, gratuita y obligatoria para todas las niñas y los niños mexicanos en edad escolar. Al 

llevarse a la práctica este derecho, los maestros se han convertido en un factor de cambio, en un ejemplo para la 
población mexicana. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/educacion/entrega-congreso-maestros-medalla-al-merito-docente  
 

E-CONSULTA 

 Mantendrá Protección Civil estatal los operativos por celebración guadalupana 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Luis Maldonado Venegas, informó que se realiza la 

supervisión constante en las iglesias por los diversos festejos guadalupanos, debido a la concentración de 
feligreses. El titular de la Dirección General de Protección Civil Estatal (DGPCE), Jesús Morales Rodríguez, subrayó 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/lanzaron-bombas-molotov-contra-alumnos-que-tomaron-el-edificio-del-itt/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/la-pa-encubre-a-la-cfe-para-conseguir-por-la-fuerza-instalacion-del-gasoducto-fpdta/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/la-pa-encubre-a-la-cfe-para-conseguir-por-la-fuerza-instalacion-del-gasoducto-fpdta/
http://www.milenio.com/politica/Aprueban-desaparecer-Instituto-Registral-Catastral_0_207579250.html
http://www.milenio.com/politica/Confirma-TEPJF-resolucion-tribunal-municipios_0_207579249.html
http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/educacion/entrega-congreso-maestros-medalla-al-merito-docente


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 13 de Diciembre de 2013 

 
 

 14 

que trabajan en coordinación con las autoridades municipales para la atención de los peregrinos y añadió que las 
zonas donde se realizan verbenas se verificaron instalaciones eléctricas, de gas y juegos mecánicos. Asimismo, 
expresó que llevarán a cabo operativos aleatorios durante las fiestas decembrinas para el decomiso de pirotecnia. 
(e-consulta) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/seguridad/mantendra-proteccion-civil-estatal-los-operativos-por-

celebracion  
 

E-CONSULTA 

 Confirma Congreso procesos contra ex titulares de Sosapas y ex ediles 

El pleno del Congreso del Estado aprobó el Inicio de Procedimiento Administrativo de Determinación de 
Responsabilidades (IPADR), en contra de 24 sujetos de revisión, los cuales no comprobaron el uso de 439  
millones 55 mil 116 pesos. Aunque la Comisión Inspectora observó irregularidades por 27 millones 410 mil 714 
pesos  a Laura Ivonne Zapata Martínez, ex presidenta municipal de Tepeyahualco, la cuenta pública de la priísta 
se retiró de la votación que se haría en el pleno. Gerardo Mejía Ramírez, presidente de la Mesa Directiva, informó 
que por acuerdo de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, no se enlistaría en la votación el dictamen que la 
Comisión Inspectora aprobó en contra de la actual presidenta del Organismo de Mujeres del Partido 

Revolucionario Institucional (OMPRI). (María Pineda) 
http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/gobierno/confirma-congreso-procesos-contra-ex-titulares-de-sosapas-y-
ex-ediles  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Avalan reformas a códigos fiscales de San José Chiapa, Nopalucan y Mazapiltepec 
En la última sesión de la LVIII legislatura, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó un paquete de más 
de 12 iniciativas para reformar diversos ordenamientos y se aprobaron un par de propuestas que el titular del 
Ejecutivo estatal había remitido hace un par de días. El presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Mejía Ramírez, 
dio lectura a la documentación presentada por la administración estatal en la que solicita se realicen algunas 
adecuaciones al Código Penal y Defensa Social, la Ley Orgánica de la Administración Pública del Estado y Orgánica 
del Municipio de Puebla. Así como modificaciones a la Ley de Agua, Salud y Transporte, de Obra Pública, Hacienda 

de Puebla, Lara Grajales y Soltepec, y suprimir el Instituto Registral y Catastral de Puebla, además de solicitar al 
Ayuntamiento de Tehuacán la donación de dos predios para construir un Centro Integral de Prevención y 
Participación Ciudadana. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/avalan_reformas_a_codigos_fiscales_de_san_jose_chiapa_nopalucan_y_maz
apiltepec#.Uqpbp-Wv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El 20 de diciembre inicia el periodo vacacional de invierno en las escuelas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) informa que el próximo jueves 19 de diciembre concluyen las clases para 

alumnos del nivel básico y medio superior de todo el estado. De acuerdo al calendario escolar que establece SEP 
federal, el regreso a clases será el 7 de enero del próximo año. En el caso de preescolar, primaria y secundaria 
iniciarán el periodo vacacional cerca de un millón 489 mil 266 alumnos y 60 mil 125 docentes poblanos ubicados 
en 11 mil 809 planteles educativos; de la misma forma lo harán 269 mil 287 alumnos y 17 mil 114 maestros del 
nivel medio superior. A su regreso a clases los alumnos del nivel básico continuarán ingresando a las aulas con el 
horario de invierno, el cual recorre media hora el inicio y el término de la jornada escolar. Este horario concluirá el 

14 de febrero de 2014. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_20_de_diciembre_inicia_el_periodo_vacacional_de_invierno_en_las_escu
elas#.Uqpco-Wv5KY  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Se deslinda SEP de la muerte de un estudiante del Cecyte de Huejotzingo 
El subsecretario de Educación Básica de la SEP, Jorge Benito Cruz Bermúdez, deslindó a la dependencia estatal de 
las investigaciones sobre la agresión en contra de un estudiante del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Puebla (Cecyte) de Huejotzingo afirmando que este hecho no está considerado como un caso de 
bullying. Luego de que un joven de entre 17 y 18 años el pasado miércoles perdiera la vida en una riña y su 
cuerpo fuera encontrado en unos campos de futbol de la población, en entrevista el funcionario estatal rechazó 
que los hechos hubieran ocurrido en las instalaciones de la institución educativa. Comentó que de acuerdo a las 

http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/seguridad/mantendra-proteccion-civil-estatal-los-operativos-por-celebracion
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http://e-consulta.com/nota/2013-12-12/gobierno/confirma-congreso-procesos-contra-ex-titulares-de-sosapas-y-ex-ediles
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investigaciones realizadas por las autoridades ministeriales tiene conocimiento que probablemente uno de los 
agresores de este joven era compañero suyo, por lo que las agresiones al no registrarse dentro de este colegio no 
le corresponde a la SEP realizar las indagatorias. (Julio César Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_deslinda_sep_de_la_muerte_de_un_estudiante_del_cecyte_de_huejotzin
go#.UqpdJeWv5KY  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Volkswagen celebra día de puertas abiertas 
Este 12 de diciembre Volkswagen de México celebró su tradicional día de puertas abiertas y recibió en su planta a 
aproximadamente 60 mil personas que se dieron cita para visitar la armadora y disfrutar de las diferentes 

actividades que se organizaron. Desde muy temprano los trabajadores y sus familias arribaron a la planta 

armadora que este día detiene sus actividades de producción para recibir a sus visitantes, quienes acuden a las 
diversas misas que se llevan a cabo en todas las áreas de la planta para festejar el día de la Virgen de Guadalupe. 
Además de las celebraciones religiosas, los visitantes pudieron disfrutar del mercado de navidad, con artesanías, 
comida, música, juegos mecánicos, así como realizar un recorrido por la planta a bordo de los autobuses 
descubiertos que la empresa destina para tal fin, en los que casi 5 mil personas pudieron conocer un poco de la 
historia de la empresa y las actividades que en ella se llevan a cabo día a día. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/volkswagen_celebra_dia_de_puertas_abiertas#.UqpdieWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Premia Presidenta del DIF labor altruista de asociaciones civiles 
Premios económicos por un monto de 30 mil pesos cada uno entregó este día la presidenta del DIF Estatal, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, a 10 asociaciones civiles. En una ceremonia, mencionó que el reconocimiento es por 
el apoyo que las asociaciones hicieron a la población vulnerable. De esta manera se incentiva que sigan con su 
labor social en la entidad. La presidenta del organismo anunció que en el 2014 volverá a lanzarse la convocatoria 

para que más asociaciones participen conjuntamente con el DIF en atender a la sociedad vulnerable. Alonso de 
Moreno Valle destacó el esfuerzo de las asociaciones. Comentó que actualmente el DIF tiene 43 convenios firmados 
con 153 asociaciones. A través de estos pactos, jóvenes hacen su labor social en la entidad a través de diferentes 
acciones. (Héctor Hernández)  
http://contraparte.mx/premia-presidenta-del-dif-labor-altruista-de-asociaciones-civiles/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aprueban diputados incentivos fiscales para inversionistas en San José Chiapa 
Como una forma de incentivar la inversión en la zona de San José Chiapa, sede de la planta armadora AUDI, el 
Congreso del estado aprobó la propuesta del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, para crear incentivos 
fiscales a empresas que busquen establecerse en el lugar. Para esto, este día sera aprobada la iniciativa del 
Ejecutivo para que a partir de su publicación, las inversiones mayores a un millón de pesos, podrán contar con la 
condonación del 100 por ciento en sus pagos del impuesto predial, de adquisiciones de bienes inmuebles y por 
derechos de servicios municipales. Al respecto, el presidente del órgano colegiado, Eric Cotoñeto Carmona, informó 

que las reformas a estas leyes se estipula que los nuevos inversionistas y los que incrementen su capital con 
inversiones mayores a un millón de pesos, serán los beneficiados con estos incentivos. (Angelica Patiño Guevara)  
http://contraparte.mx/aprueban-diputados-incentivos-fiscales-para-inversionistas-en-san-jose-chiapa/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Próxima Legislatura, responsable de contratar empresa de servicios 
Será la próxima Legislatura la responsable de cambiar o mantener a la empresa responsable de otorgar los 
servicios básicos de la sede del Congreso del Estado, ya que no existe tiempo para iniciar un proceso de licitación. 

Asi lo confirmó el presidente del Comité de Adquisiciones, Jorge Luis Blancarte, quien aseveró que ayer los 
diputados aprobaron ratificar a la actual empresa que presta sus servicios de vigilancia, copias, estacionamiento y 
limpieza. Blancarte Morales explicó que la contratación de los servicios de seguridad, fotocopiado, limpieza y 
estacionamiento los proporcionarán los mismos proveedores con los que trabajaron esta legislatura, ya que en los 
dos meses que restan de la actual legislatura no hay tiempo para iniciar un proceso de licitacion para escoger un 
nuevo proveedor. (Angelica Patiño Guevara)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/se_deslinda_sep_de_la_muerte_de_un_estudiante_del_cecyte_de_huejotzingo#.UqpdJeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/se_deslinda_sep_de_la_muerte_de_un_estudiante_del_cecyte_de_huejotzingo#.UqpdJeWv5KY
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http://contraparte.mx/proxima-legislatura-responsable-de-contratar-empresa-de-servicios/  
 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide SEP reportar escuelas que suspendieron clases 
En el marco de la celebraciones religiosas de este 12 de diciembre, la Secretaría de Educación Pública (SEP), 
aseguró que las escuelas realizaron sus actividades de manera normal. En este sentido, las autoridades educativas 
de la entidad pidieron a los padres de familia reportar alguna anomalía en caso de registrarse. La SEP indicó que si 

no hay clases en algunos centros escolares se impondrá la sanción que corresponda. Cabe mencionar que de 
acuerdo al calendario escolar de la SEP, el 12 de diciembre, fecha en que se festeja a la Virgen de Guadalupe en 

México, no hay suspensión de clases. Las suspensiones permitidas son el 16 de septiembre, 2 de noviembre, 20 de 
noviembre, 25 de diciembre, 1 de enero, 5 de febrero, 21 de marzo, 1 de mayo, 5 de mayo y 15 de mayo. (Maribel 
Velázquez)  
http://contraparte.mx/pide-sep-reportar-escuelas-que-suspendieron-clases/  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Arzobispo de Puebla recorre planta de Volkswagen 
Este 12 de diciembre Volkswagen de México celebró su tradicional día de puertas abiertas y recibió en su planta a 

aproximadamente 60 mil personas que se dieron cita para visitar la planta armadora y disfrutar de las diferentes 
actividades que se organizaron. Thomas Karig, vicepresidente de Relaciones Corporativas y  Dieter Neuhaeusser, 
Vicepresidente Ejecutivo de Recursos Humanos de Volkswagen de México,  acompañaron al arzobispo de Puebla, 

Víctor Sánchez Espinosa durante su visita a la planta armadora en este 12 de diciembre Desde muy temprano los 
trabajadores y sus familias arribaron a la planta armadora que este día detiene sus actividades de producción 
para recibir a sus visitantes, quienes acuden a las diversas misas que se llevan acabo en todas las áreas de la 
planta para festejar el día de la Virgen de Guadalupe. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47338:arzobispo-de-puebla-recorre-
planta-de-volkswagen&Itemid=125  
 
PUEBLA ON LINE 

 Congreso inicia procesos contra 25 alcaldes y Soapas por desfalco de 466 mdp 
El pleno del Congreso de Puebla aprobó por mayoría en sesión plenaria el Inicio Procedimientos Administrativos 
de Responsabilidades a 25 sujetos de revisión por desfalco al erario de 466 millones 465 mil 830 pesos. El pleno 
del Congreso local fincó responsabilidades a ediles de: Chilchotla, Petlalcingo, Piaxtla, Quecholac, Tochimiltzingo, 
Tepeyahualco, Tlatlauquitepec, Zinacatepec, Acajete, Acteopan, Ahuatlán, Huitziltepec, Molcaxac, Ocoyucan, San 

Antonio Cañada, Tepeyahualco, Soltepec, Zoquiapan. Asimismo al Instituto Tecnológico Superior de Acatlán  de 
Osorio, Universidad Tecnológica de Oriental, Soapap de Cholula, Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Negra 
de Ajalpan, Instituto Tecnológico Superior de Huachinango, Soapap Atlixco, y  Soapap de Cuautlancingo. (Marisol 
Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47369:congreso-inicia-procesos-contra-
25-alcaldes-y-soapas-por-desfalco-de-466-mdp&Itemid=127  
 

PUEBLA ON LINE 

 SEP se deslinda de Aurora González, eterna líder de paterfamilias en Puebla 

El subsecretario de Educación Básica y Media Superior de Puebla, Jorge Cruz Bermúdez, deslindó a la SEP de 
alguna relación con la ex presidenta de la Asociación de Padres de Familia, Aurora González, a quien se le fincó un 
proceso judicial por desvío de recursos. Afirmó que la dependencia estatal la desconoce como tal y serán las 
autoridades competentes quienes definan su situación legal. En otro tema, el funcionario informó que la norma 

para centralizar la nómina de los maestros se debe respetar y “no se hará a cuenta gotas”, por lo que acatarán la 
disposición gubernamental. Rechazó que esta disposición se haya implementado para reducir el poder al SNTE ya 
que éste, dijo,  tiene la única atribución de manejar los derechos labores. (Marisol Córdoba) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47368:sep-se-deslinda-de-aurora-
gonz%C3%A1lez-eterna-l%C3%ADder-de-paterfamilias-en-puebla&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

http://contraparte.mx/proxima-legislatura-responsable-de-contratar-empresa-de-servicios/
http://contraparte.mx/pide-sep-reportar-escuelas-que-suspendieron-clases/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47338:arzobispo-de-puebla-recorre-planta-de-volkswagen&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47338:arzobispo-de-puebla-recorre-planta-de-volkswagen&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47369:congreso-inicia-procesos-contra-25-alcaldes-y-soapas-por-desfalco-de-466-mdp&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47369:congreso-inicia-procesos-contra-25-alcaldes-y-soapas-por-desfalco-de-466-mdp&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47368:sep-se-deslinda-de-aurora-gonz%C3%A1lez-eterna-l%C3%ADder-de-paterfamilias-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47368:sep-se-deslinda-de-aurora-gonz%C3%A1lez-eterna-l%C3%ADder-de-paterfamilias-en-puebla&Itemid=126
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 Exentan por tres años de impuestos a empresas que se instalen en Chiapa y Nopalucan 
Por unanimidad el pleno del Congreso de Puebla aprobó otorgar incentivos fiscales a las empresas que se 
establezcan en San José Chiapa y Nopalucan, municipio donde se construye la planta armadora alemana de autos 
Audi: no pagarán impuestos por tres años. El presidente de la Comisión de Hacienda, Lauro Sánchez López, 
explicó que el beneficio es para empresas que inviertan un monto mayor a un millón de pesos. Quedarán exentas 

de predial y licencias de construcción. Además los legisladores aprobaron expedir la ley de Hacienda del municipio 
de Mazapiltepec de Juárez, que tiene el mismo propósito, facilitar la instalación de empresas internacionales del 
ramo industrial. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47366:exentan-por-tres-a%C3%B1os-
de-impuestos-a-empresas-que-se-instalen-en-chiapa-y-nopalucan&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Moreno Valle aprovecha la última sesión y envía 15 iniciativas 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, aprovechó la última sesión ordinaria del tercer periodo de la actual 
legislatura, celebrada este jueves, para enviar un nuevo paquete de 15 iniciativas para que sean analizadas y 
aprobadas en la sesión extraordinaria del próximo lunes 16 de diciembre. Durante esta sesión del tercer y último 
periodo de la actual legislatura, diputados aprobaron por unanimidad la iniciativa del gobernador, Rafael Moreno 
Valle, para buscar abatir el hacinamiento en los centros de readaptación poblanos. Con la Ley de Resocialización 
de los Infractores Normativos se busca sustituir la pena de prisión en aquellos casos en donde no se afecten el 

interés, el bienestar o la seguridad de la sociedad. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56017&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-
aprovecha-la-ultima-sesion-y-envia-15-iniciativas  
 
RETO DIARIO 

 Puebla registra el mayor crecimiento del PIB en el país: INEGI 
Puebla fue el estado del país que registró el incremento más alto de su Producto Interno Bruto durante 2012, al 
crecer 6.8 por ciento, a la par de Quintana Roo y por encima de San Luis Potosí (6.2%), Chihuahua (5.9%) y 
Sonora (5.6%).El aumento del PIB poblano lo destacó el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas durante la firma 

por convenios de agricultura por contrato entre productores de sorgo y las empresas RYC Alimentos, Forrajera 
Acatepec y Granjas Topoyanes, que se llevó a cabo en el Salón Gobernadores del Centro Integral de Servicios 
(CIS). “Las noticias del Inegi a mí como gobernador me hacen sentir muy contento y debe a todos los poblanos, 
hacernos sentir muy orgullosos porque somos de los estados que más estamos creciendo en su economía a nivel 
nacional y lo hemos hecho de manera consistente desde que llegué a la gubernatura, creciendo muy por arriba de 

la media nacional.”, manifestó. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56016 

 
RETO DIARIO 

 SNTE también se desmarca de Aurora González 
El secretario General de la Sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio 
Salgado Néstor, declaró que desde su llegada al frente de éste no tuvo relación con la supuesta dirigente de la 
Asociación de Padres de Familia, Aurora González de Rosas, ya que no tenía la representación legal de esa 
organización. Dijo desconocer la orden de presentación de González de Rosas por la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ), pero consideró que esa acción corresponde a las autoridades respectivas. Aclaró que el vínculo con 
padres de familia es con la organización que representa, Alejandro Águila Argüelles, quien es el presidente de la 

Asociación Estatal de Padres de Familia. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56013&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-tambien-

se-desmarca-de-Aurora-Gonzalez  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Tiene energética vía libre en estados 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47366:exentan-por-tres-a%C3%B1os-de-impuestos-a-empresas-que-se-instalen-en-chiapa-y-nopalucan&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47366:exentan-por-tres-a%C3%B1os-de-impuestos-a-empresas-que-se-instalen-en-chiapa-y-nopalucan&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56017&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-aprovecha-la-ultima-sesion-y-envia-15-iniciativas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56017&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Moreno-Valle-aprovecha-la-ultima-sesion-y-envia-15-iniciativas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56016&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-registra-el-mayor-crecimiento-del-PIB-en-el-pais:-INEGI
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56013&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-tambien-se-desmarca-de-Aurora-Gonzalez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=56013&-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-tambien-se-desmarca-de-Aurora-Gonzalez
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Una vez aprobada por la Cámara de Diputados, la reforma energética tendrá vía libre para ser ratificada por la 
mayoría requerida de los Congresos locales del país. La reforma necesita ser avalada en 17 Congresos. El PRI y 
sus aliados como el PVEM son mayoría simple en al menos 22 Legislaturas estatales; el PAN es mayoría en tres; y 
el PRD y sus aliados de izquierda, apenas en tres. Hay entidades como Baja California donde PRI y PAN tienen el 
mismo número de diputados; en Puebla se prevé se divida la alianza PAN y PRD; mientras que en Tlaxcala, la 

izquierda es mayoría pero una eventual alianza PRI-PAN aprobaría la reforma. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pri-pan-y-aliados-con-mayoria-en-25-congresos-
43751.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Alertan por nivel récord de capitales golondrinos 
La entrada de capitales externos de cartera al país alcanzó en noviembre un nuevo nivel máximo histórico, de 
acuerdo con el Banco de México (Banxico), lo que se ha convertido en un factor de preocupación para el mercado 
mexicano, coincidieron analistas financieros. La tenencia de valores gubernamentales en poder de extranjeros 
asciende a 1.753 billones de pesos, lo que representa casi el 11% del Producto Interno Bruto (PIB), que equivale 
a 16 billones de pesos, mientras que en dólares resulta una cantidad de alrededor de 127 mil 957 millones, cifra 

que representa el 73% de las reservas internacionales del país. (Ricardo Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/capital-especulativo-alcanza-11-del-pib-43753.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Prevén ONG riesgos por aeropuerto en Texcoco 
Organizaciones ambientales alertaron que la Comisión Nacional del Agua (Conagua), durante la presente 
administración, ha adquirido terrenos del Lago Texcoco, en la zona poniente donde se prevé construir la 

ampliación del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). Araceli García Macías, de la Red Mexicana 
de Organizaciones Campesinas Forestales (Red Mocaf), dijo que esta dependencia ha comprado casi 300 

hectáreas de la zona conocida como “La Costa Chica”. También, añadió, se pone en riesgo la migración de aves en 
el lago, como el pato canadiense y las garzas blancas. (Mariana León) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inviable-aicm-en-texcoco-ong-43755.html  
 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Un genio colombiano nos protege 
Tras la llegada del general colombiano Óscar Naranjo como asesor en materia de seguridad en Puebla, diversos 
medios se sumaron a los besamanos gubernamentales por tan “acertada” contratación. 

Decir Colombia en materia de seguridad se ha convertido en un sinónimo de eficiencia, como si se tratara de 
los inventores de la seguridad mundial. 
Lamentablemente, esta percepción está muy alejada de la realidad, toda vez que las circunstancias en las que 
ese país sudamericano logró cercar al crimen organizado nada tienen que ver con las condiciones que hoy 
imperan en territorio mexicano. 
Sin embargo, la llegada del general Naranjo a Puebla resultaba interesante, sobre todo por la creciente 
inseguridad en nuestro estado, en donde los delitos patrimoniales pusieron a Puebla como uno de los peores 

estados en ese rubro. 
Así las cosas, en su primer evento público y derivado de las ideas del general Naranjo, el gobernador lanzó su 
primera estrategia, la cual francamente es una tomada de pelo. 

No quiero ser ave de mal agüero, pero la estrategia anunciada por este general es la vacilada más grande del 
mundo. 
Permítanme retomar un fragmento de la nota en donde se hace pública la táctica antidelincuencia del general 

Naranjo, para que me digan si es o no una auténtica “mamada”. 
Intolerancia 11 de diciembre de 2013 
Durante el próximo año se reforzarán las acciones para mantener a Puebla como un estado seguro, mediante 
una inversión de 25 millones de pesos en software y 100 millones para instalación de cuatro arcos detectores 
en las carreteras de acceso a la entidad. 
Así lo señaló en entrevista el gobernador Rafael Moreno Valle, al ser cuestionado sobre la reunión de trabajo 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pri-pan-y-aliados-con-mayoria-en-25-congresos-43751.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pri-pan-y-aliados-con-mayoria-en-25-congresos-43751.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/capital-especulativo-alcanza-11-del-pib-43753.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/inviable-aicm-en-texcoco-ong-43755.html
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que sostuvo con el general Óscar Naranjo, en la que el asesor entregó un análisis de la situación que prevalece 
en la entidad y algunas sugerencias para reforzar el trabajo realizado hasta la fecha. 
 “Cuando un eventual delincuente ingrese a territorio poblano, sabremos sus placas, si está acompañado, y lo 
vamos a detener”. 
¡Ah, cabrón! Ahora resulta que con cuatro arcos detectores de placas van a descubrir a los delincuentes. 

Que desde su ingreso a Puebla van saber que son delincuentes, además de saber cuántos vienen. 
Y que desde su arribo los van a detener para evitar que cometan delitos en nuestro estado. 
Jajaja. 
Ahora resulta que los miembros de la delincuencia organizada son tan ingenuos como para ingresar a Puebla 
con vehículos irregulares y que van a pasar por los cuatro arcos de acceso, habiendo cuando menos una 

docena de caminos alternos para ingresar a Puebla. 
La ignorancia del general Naranjo de las circunstancias que envuelven a Puebla, lo llevaron a proponer sobre 

las rodillas una estrategia verdaderamente absurda para controlar a los delincuentes que tienen de cabeza 
nuestro estado. 
Según las propias declaraciones del gobernador, los arcos se van a colocar en la autopista México-Puebla, la 
autopista a Veracruz, la entrada de Morelos y Guerrero y otro en Tehuacán o Esperanza. 
Así que los criminales ya saben por donde no entrar, por lo que las vías federales (no de cuota) seguirán siendo 
las vías de paso para ellos. 
Además de que si vienen en un vehículo legal, pasarán como cualquiera de nosotros. 

Valiente asesor el que contrató Moreno Valle. 
Me imagino a un secuestrador ingresando a Puebla por la autopista México-Puebla en un vehículo robado, 
después de que ya le dijeron cómo van a detectarlos. 
Seguramente el general Naranjo veía diariamente a los "Caquitos" de Chespirito, y piensa que así son los 

ladrones mexicanos. 
Para su mala suerte, los delincuentes mexicanos han rebasado por mucho a los colombianos, los cuales 

seguramente tenían registradas sus placas con nombre y apellido. 
Aquí, señor general, le aseguro que no encontrará ningún vehículo a nombre de Joaquín Guzmán. 
¿Le suena? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2864 

 
(Sapiens 2.0/Cirilo Ramos) 
 
Diputados de pura pose 
Los diputados priistas se pusieron dignos. Desafortunadamente, por pura pose. 

Durante la gestión que está en su etapa agonizante fueron incapaces de contradecir las iniciativas del 
ejecutivo.  

En la sesión de ayer se pusieron “gallitos” no al exigir una ley que mejore la transparencia en el estado de 
Puebla. Tampoco para hacer un exhorto y que los organismos autónomos sean realmente autónomos. Mucho 
menos para demandar la salida de algún funcionario corrupto.  
Simplemente, los diputados del PRI “sacaron la casta” para que los funcionarios del gobierno del estado se 
aprendan el himno a Puebla. 

Así de dignos se pusieron. 
El diputado David Espinoza Rodríguez exhibió su molestia porque los funcionarios del gobierno del estado y 
“varios de ustedes”, dijo refiriéndose a los escasos legisladores que les urgía darle carpetazo a la sesión. 
El legislador en cuestión se mostró indignado porque en la sesión solemne en que se escribió con letras de oro 
el nombre del Ejército mexicano en el muro de honor del Congreso ni los diputados ni algunos funcionarios se 
supieron el himno a Puebla. 
Éste sí que fue un motivo de gran peso político para enfurecerse y mostrarse en contra de sus compañeros, 

que están más preocupados en su futuro inmediato que en legislar. 
La sesión de ayer inició apenas con 24 diputados. 

Y la discusión legislativa se torno trivial. 
Los diputados del PRI y el Panal se enfrascaron en un debate intrascendente como si cambiaran el rumbo 
político de la entidad y, al final, lograron que el punto de acuerdo sobre el himno a Puebla se aprobara ante la 
molestia del PAN y de su coordinador, que había sido rebasado en la votación anterior pero que había contado 

con la complicidad del sistema de voto electrónico para descartar el voto de los diputados. 
De esta forma, el PRI, prácticamente en el cierre del último período del año, en el cierre de la Legislatura, se 
puso digno. 
Para desgracia de nosotros, los ciudadanos, no fue para nuestro beneficio, sino para llamar la atención y 
justificar el trabajo que durante tres años no hicieron. 
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En fin. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2863 

 
(Palacio de las intrigas) 
 
El puente Guadalupe-Reyes escolar 
Las suspensiones de clases se convirtieron en una constante en el cierre de la primera parte del ciclo escolar 
2013-2014, porque las escuelas públicas y particulares encontraron todos los pretextos para que los 

estudiantes del nivel básico no acudieran a las aulas, que en algunos casos sí se presentaron en las escuelas. Y 
es que con motivo de las celebraciones religiosas un gran número de instituciones educativas de carácter 

público suspendió labores casi toda la semana que termina este viernes o, por lo menos, del 11 al 13 de 
diciembre no tuvieron actividades escolares y las escuelas particulares “mataron” el tiempo entre festividades y 
misas. Lo anterior reduce el calendario escolar que con la polémica Reforma Educativa pretende elevar la 
calidad de la educación, así que entre la confusión de las celebraciones y los “puentes” decembrinos el país 

ocupa el último lugar en la prueba PISA. Ni modo, inició oficialmente el “puente Guadalupe-Reyes”. (SVC) 
Sobre el nulo compromiso escolar de los foráneos con Puebla  
Las escuelas públicas poblanas del nivel básico se preparan para concluir el periodo escolar y entrar en 
temporada de vacaciones, pero lo harán antes de lo que indica y ordena el calendario escolar federal, porque 
las autoridades nacionales marcan que deben terminar las clases el jueves 19 de diciembre, pero en la 
totalidad de los preescolares, primarias y secundarias de Puebla ya avisaron que, como parte de un acuerdo 
con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y de un logro sindical, las labores escolares terminarán el día 18 

de diciembre, como si estuviéramos tan bien en resultados educativos para darse esos lujos. La pregunta que 
queda al aire es si los profesores terminarán con los contenidos temáticos que se plantearon al inicio del ciclo 

escolar o lo harán como ya están acostumbrados: a medias y mal. (SVC) 
Subsecretario que no sabe leer 
El subsecretario de Educación Superior en el estado, Jorge Benito Cruz Bermúdez, fue el botón de muestra de 
los problemas en el sistema educativo que enfrenta Puebla pues, pese al cargo que ocupa, no sabe leer. 
Al hablar ante los diputados se comprobó que su lectura es pésima, confunde las palabras y puso acentos 

donde no iban; en sí, fue la pena del evento. (FSN) 
El diputado enfermo 
Juan Manuel García Jiménez, el líder del Congreso en faltas, había prometido en octubre que en lo que restaba 
de la Legislatura presentaría dos iniciativas para justificar estar sentado en una curul, pero las sesiones 
terminaron y nunca entregó los documentos. 
Para justificar sus faltas, el morenovallista dijo que estaba enfermo, pero su flojera ni cómo justificarla. (FSN) 

La comida legislativa 
Luego de que todas las iniciativas que envió fueron aprobadas por mayoría, algunas de ellas cuestionadas por 

situaciones de inconstitucionalidad, el ejecutivo del estado ofrecerá una comida a los diputados locales. 
Habrá que ver si siete diputados priistas se mantienen firmes y rechazan la invitación; del resto ya se sabe 
cómo son. (FSN) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2861 

 

 
 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La unción de Pablo Rodríguez 
Todo está listo para que Pablo Rodríguez Regordosa, se convierta en el nuevo dirigente del Comité Municipal 
del PAN en Puebla capital. 

El Partido Acción Nacional comenzó el proceso de renovación de este político en el estado y Puebla capital es un 

municipio clave para el albiazul, sobre todo si se toma en cuenta que por primera vez, el PAN logró repetir en la 
administración de la ciudad más importante en el estado. 
El día 2 de enero se publicará la convocatoria correspondiente y el día 2 de febrero, ya habrá formalmente 
dirigencia municipal. 
Aunque hubo muchos intentos por parte de los grupos antagónicos al del gobernador del Estado, para tratar de 

evitar la llegada de un personaje ligado al inquilino de casa Puebla, es un hecho que Pablo Rodríguez 
Regordosa, llegará como candidato único a la contienda, sin mayor oposición. 
Las voces disidentes fueron acalladas, luego de un fino y arduo trabajo de operación política, de tal modo que a 
los opositores, no les quedó de otra que doblar las manos y evitar el ir a un enfrentamiento directo con casa 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2861
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Puebla, lo cual hubiera sido fatal para su causa. 
La situación está más que definida a favor de Pablo Rodríguez, el cual si bien se puede considerar como un 
personaje de ultraderecha, lo cierto es que hoy goza de la confianza de quien toma las decisiones en el estado, 
razón por la cual llega a esta posición, además de que a partir del 15 de enero será integrante de la legislatura 
local. 

Rodríguez Regordosa, es pues el candidato de unidad para hacerse cargo del Comité Municipal del PAN, 
posición que ya ocupó hace casi una década y desde la cual se convirtió en uno de los más férreos críticos de la 
administración panistas, que en ese entonces encabezaba Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes 
Moctezuma. 
Pablo posteriormente se convirtió en el candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla en el proceso 

electoral del 2004, pero cayó derrotado por el priista Enrique Doger Guerrero, quien desplegó una muy 
agresiva campaña electoral en su contra. 

Pablo dejó un tiempo la política, hasta que reapareció apoyando a Rafael Moreno Valle en la búsqueda primero 
de la candidatura del PAN a la gubernatura del Estado y posteriormente en la contienda constitucional. 
Tras el triunfo del morenovallismo, Rodríguez quien aspiraba a la secretaría de infraestructura, finalmente se 
quedó con la secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, de donde se proyectó para buscar 
la candidatura a la diputación local. 
Rodríguez Regordosa es miembro de las sagradas familias del PAN, lo que le valió ser conocido como el príncipe 
de la derecha. 

De todos es conocida, la pésima relación que tiene con el futuro alcalde de Puebla, Antonio Gali Fayad, a quien 
llegó a acusar ante el gobernador en diversas ocasiones. 
Rodríguez Regordosa, jugó un papel importante en la llegada de la empresa alemana Audi a Puebla y ha jugado 
un papel importante en las relaciones, con los siempre exigentes empresarios del país teutón. 

El príncipe de la derecha, jugará un papel importante en las nuevas relaciones entre el ayuntamiento de 
Antonio Gali Fayad y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y porque no, hasta factor de equilibrio con el 

nuevo alcalde de Puebla. 
http://efekto10.com/la-uncion-de-pablo-rodriguez/ 

 

 
 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 

Réquiem por la expropiación petrolera 
Finalmente se consumó lo que era evidente. La madrugada de este miércoles, el Senado de la República aprobó 
la famosa Reforma Energética, que permite la participación de capital privado en PEMEX y CFE. 
Fueron los legisladores del PRI, PAN y PVEM los que, entre risas, abrazos, cuchicheos, elogios y 

palmoteos, votaron a favor de una Reforma que va en contra de los intereses de los ciudadanos a los que 
“dicen representar” y del país al que “dicen defender”. 
Así es, por más que lo nieguen, por más que se esmeren en justificar con tecnisismos y eufemismos lo que 

hicieron, por más que traten de buscar otro tipo de calificativos, y por más que les duela reconocerlo, l@s 
Senadors y Diputad@s que avalaron este Decreto, PRIVATIZARON (así, con todas sus letras) la empresa 
pública más importante del país, la que prácticamente sostiene (o sostenía) a la economía nacional. 
Ya se ha discutido mucho, y por más debates que haya, ell@s jamás lo van a aceptar (porque al hacerlo 
estarían reconociendo que entregaron al país en bandeja de plata), pero basta con citar la definición 
de PRIVATIZACIÓN para demostrarles lo que hicieron: aprobaron que se transfirieran algunas 

actividades y activos del sector público al sector privado, y eso, señoras y señores legisladores, es 
PRIVATIZAR (aquí y en China). 
Hoy ya no pueden sostener su discurso demagógico de que “el petróleo es y seguirá siendo de los 
mexicanos”, puesto que ahora también será de las empresas extranjeras. Hoy ya no pueden decir que “la 

riqueza de PEMEX es sólo para los mexicanos”, ya que ahora la tendremos que “compartir” con las empresas de 
fuera. O sea que, ahora seremos co-propietarios de nuestro petróleo y co-propietarios de nuestras utilidades, 
es decir, que tenemos una soberanía nacional “a medias”. 

Hoy el país debe estar triste; hoy le abrimos nuevamente las puertas del país al gran capital norteamericano, a 
ese que busca siempre mayores privilegios, al capital voraz que nunca pierde, al que busca la expansión del 
imperio yankee, al que piensa que cada dólar invertido le da derecho de piso; a los grandes empresarios 
gringos que siempre tratan de influir en las decisiones políticas de México. 
Ingenuos l@s legisladores que piensen las empresas extranjeras sólo invertirán en PEMEX y serán 
“respetuosos” de nuestra política interna, ¡falso! El poder económico genera poder político. Eso lo sabía 
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muy bien Lázaro Cárdenas, por eso decidió acabar con los intereses de las grandes petroleras estadounidenses 
en nuestro país, para evitar que intentaran controlar su gobierno. 
Por eso lamento mucho el voto de mis compañer@s de Partido, los priistas, porque echaron por la borda todo 
el esfuerzo de un Presidente nacionalista que, con determinación y valentía, se dispuso a fortalecer nuestra 
soberanía para inclinar un poco la balanza en nuestra relación (desventajosa) con E.U. 

A lo largo de estos meses, muchos priistas demostraron que NO están hechos para los tiempos de la 
democracia, optaron por el respaldo institucional a la investidura presidencial, en vez de oponerse a una 
iniciativa que iba en contra de nuestra historia, de nuestros principios y de nuestra ideología. Con 
presentaciones de Power Point, y como si se tratase de productos Omni life, muchos priistas intentaban 
“vender” una Reforma que ni conocían, la respaldaron a ciegas, porque sin guion, y dejando a un lado el 

“argumento” de la institucionalidad, eran incapaces de sostener un debate para hablar de los “beneficios” de la 
Reforma.  

¿Con qué cara ahora los priistas que respaldaron esta medida celebrarán el 18 de Marzo? ¿Cómo serán sus 
discursos? ¿Se atreverán a evocar la memoria de Lázaro Cárdenas, siendo que le dieron una puñalada a su 
legado? 
No señores legisladores, no se confundan, no se traten de auto convencer, no hay nada que festejar, no 
aprobaron algo benéfico para el país, al contrario, hoy dimos un salto gigantezco al pasado. Hoy nos 
hicimos más chiquitos y el gigante se volverá más fuerte. 
Lo que aprobaron no fue algo menor. Su pueblo está triste, como en una canción de Silvio, o un poema de 

Benedetti, porque nos pegaron en el alma y en la entraña. Ojalá que su nombre se nos olvide pronto, ojalá 
pase algo que borre de pronto esto que hicieron, ojalá que se les acabe la mirada constante, la palabra precisa 
y la sonrisa perfecta que mostraron al momento de votar en contra de México. Recuerden en lo sucesivo 
que, una cosa es morirse de dolor como estamos la mayoría de mexicanos, y otra cosa es morirse de 

vergüenza como seguramente se encuentran ustedes. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/39501-requiem-por-la-expropiacion-

petrolera#ixzz2nLh0PyH3   
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Lo que tenía que pasar, pasó 
No había vuelta de hoja. Los diputados en México no son para debatir, para discutir proyectos de ley, están 
para aprobar lo que tienen que aprobar y para rechazar, lo que les digan que deben rechazar. 
De modo que la aprobación fast track de la reforma energética corrió el camino natural que tenía que recorrer, 

con algunos tropiezos que fueron superados, porque ahora el recinto del Poder Legislativo tiene varios salones 
para sesiones alternas. Los llamados partidos de izquierda tomaron o bloquearon el salón de sesiones, pues los 
priistas, panistas y sus aliados pequeños, se fueron a otra sala que llaman alterna y el proceso continúa. 
Se aprobó el dictamen que envió el Senado, tal cual, sin cambios de ninguna especie. No había necesidad, pues 

ya los senadores habían aprobado el proyecto que previamente se había aprobado en comisiones a donde llegó 
planchado. 
Si la reforma no hubiera sido considerada tan urgente para el actual gobierno, tal vez se hubiera hecho un 

juego más tardado, para dar la impresión de discusión democrática, de cambios y agregados propuestos por 
opositores, pero no fue el caso. 
Con la aprobación de esta reforma energética, México entra a una nueva etapa. 
hora sí ya terminó la etapa revolucionaria. Con la caída de sus dos bastiones, petróleo y electricidad, ya no hay 
nada que defender del antiguo proyecto revolucionario. Todo se ha entregado. 
Obligados a cumplir 

Los priistas en el poder están obligados a cumplir sus promesas. Dicen que en dos años empezarán 
a verse los frutos de los cambios hechos a las leyes en materia de energía. Más vale que así sea. 
Si resulta que esos cambios no benefician al grueso de la población empobrecida, el país para bien o para mal, 
puede estallar. 

Y no van a poder controlar a 115 millones de habitantes, la mayoría en pobreza y en pobreza extrema, porque 
el PRI ya perdió los mecanismos de control que hicieron de ese partido, el que gobernó por más de 70 años al 
país. Ya quedan pocos caciques de viejo cuño, gobernadores con influencia dentro de la población, diputados 

más o menos confiables, centrales obreras fuertes y bien organizadas, campesinos pacientes y pacíficos que lo 
creen todo, ya no tiene un sector popular fuerte, bien organizado, ya no le queda nada, ya no tiene ni líderes 
carismáticos y hábiles en el manejo de situaciones difíciles. 
La cúpula priista debe responder, ahora sí en serio, y con hechos, a los compromisos asumidos en esta etapa 
de la vida nacional, en la que se aprobaron las reformas energética, educativa, hacendaria y política. 
A un año del actual gobierno se sentaron las bases para un cambio, bueno o malo para el país, ya se verá, pero 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/39501-requiem-por-la-expropiacion-petrolera#ixzz2nLh0PyH3
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/poder-y-politica/item/39501-requiem-por-la-expropiacion-petrolera#ixzz2nLh0PyH3
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un cambio que debe rendir beneficios en el menor tiempo posible para garantizar la paz de la Nación. 
Bicentenario de Los Sentimientos de la Nación 
En Tehuacán, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla y una agrupación cultural de la segunda ciudad del estado, han organizado un 
acto para recordar el bicentenario de Los Sentimientos de la Nación y del Congreso de Chilpancingo. 

Fue en Tehuacán donde el insigne don José María Morelos dictó Los Sentimientos de la Nación que después se 
plasmaron en leyes en el Congreso de Chilpancingo. 
La fecha es el 17 de este mes. Habrá una ofrenda floral con guardia de honor de autoridades y representantes 
de diversas instituciones cívicas y culturales, luego un foro en el que participarán personalidades de la región, 
conocedoras del importante documento que fue la base para la elaboración del proyecto de Nación surgido del 

movimiento de Independencia. 
Notas breves: en el marco del Año Internacional en la Esfera del Agua y del Día Internacional de los 

Derechos Humanos, la Asamblea Nacional del Agua han organizado un foro popular sobre derechos humanos 
en el zócalo de esta capital, donde entre 11 y 12:30 horas, varios foristas, como el maestro Octavio Rosas 
Landa, hablarán sobre la situación de los Derechos Humanos en México. A las 13 horas se hará entrega de 
reconocimientos Tonantzin Tlalli (Madre Tierra) a organizaciones, grupos, colectivos y personas defensoras de 
su territorio, recursos naturales y derechos humanos y a las 15:30 horas habrá una mesa para discutir el tema 
del neoliberalismo y los derechos humanos que encabezará el doctor Andrés Barrera. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39503-lo-que-tenia-que-pasar-

paso#ixzz2nLhTqyI0   
 

 
 

(En Punto) 
 

Situaciones curiosas ocurrieron ayer durante la sesión del pleno del Congreso del Estado. 
Primero, sin ninguna explicación de por medio, por acuerdo de la Junta de Gobierno y Coordinación Política fue 
retirada de la orden del día la aprobación del inicio de un proceso administrativo en contra de la ex alcaldesa de 
Tepeyahualco, Laura Zapata Martínez, quien, vale decirlo, es ni más ni menos que presidenta del Organismo 
estatal de Mujeres Priistas. 
Para contrarrestar las especulaciones de los reporteros presentes en el recinto legislativo, el diputado Ernesto 

Leyva Córdova, coordinador de la fracción del PRI, expuso que se tomo esa decisión debido a que, durante el 
proceso, no se admitieron pruebas a favor de la ex presidenta municipal, por lo que se quedó como pendiente 
hasta que se analice la información. 
No obstante, en el ambiente llamó la atención que, de última hora, los priistas lograran salvar a su compañera 
de las fauces (en sentido figurado) de la Comisión Inspectora. 

Otras situaciones extrañas tuvieron que ver con la presentación de dos puntos de acuerdo, uno por parte del 
legislador del Panal, Hugo Alejo Domínguez, y otro del diputado priista David Espinoza Rodríguez. 

Ambos sacaron a relucir las diferencias que existen entre legisladores. 
Alejo subió a tribuna a nombre de Nueva Alianza para presentar un punto de acuerdo por el que se reconociera 
a los docentes "mártires¨ de Teziutlán, quienes fallecieron como consecuencia de la Guerra Cristera, evidenció 
una fractura entre los diputados aliancistas y el líder del Congreso del Estado. 
La propuesta se vino abajo por el cabildeo del panista Mario Riestra, quien incluso reclamó en público a las 
panalistas por llevar el asunto en viernes, cuando habían acordado, de manera previa, que sería hasta el lunes. 
Después de eso tocó el turno a Espinoza. 

En asuntos generales, el priista lanzó una propuesta sui generis, hizo un exhorto para que se aprobara como 
obligatorio que todos los servidores públicos de la entidad se aprendieran el himno de Puebla.  
Espinoza Rodríguez logró que se le diera dispensa de trámite al exhorto y lo condujo hasta la votación, misma 
que ganó gracias al respaldo de los diputados neoaliancistas, quienes de esa manera se vengaron del rechazo 
de Riestra y el resto de los panistas al punto de acuerdo de los "mártires" de Teziutlán. 

Cosas interesantes las que se ven en las horas finales de la legislatura. 

*** 
Fue una buena decisión la tomada por el ayuntamiento de Puebla para incluir entre los beneficiarios del bono 
de fin de trienio a los trabajadores de confianza, donde se encuentran policías, personal administrativo y 
funcionarios de primer nivel. 
Según Íñigo Ocejo Rojo, secretario de Administración y Tecnologías de la Información, el acuerdo se tomó 
después de confirmar que el gobierno municipal presenta finanzas sanas y que la erogación, que será de 65 
millones de pesos, no pondrá en riesgo el funcionamiento del gobierno. 

Eso es positivo. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39503-lo-que-tenia-que-pasar-paso#ixzz2nLhTqyI0
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/39503-lo-que-tenia-que-pasar-paso#ixzz2nLhTqyI0
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Primero, porque sirve para reconocer el servicio prestado por los trabajadores. 
Y segundo, porque al pagarlo a todos, quita la etiqueta de privilegiados a los sindicalizados y otorga un trato 
igualitario. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224896.htm 

 

(Roberto Fuentes López) 

 
CEPAL: en México se incrementó la pobreza 
En la sesión plenaria de apertura del primer encuentro regional para América Latina de la Iniciativa Global 
Clinton, organizado por la fundación del ex Presidente de Estados Unidos William Clinton, que concluyó el 

martes 10 de diciembre en Río de Janeiro, la Secretaria Ejecutiva de la (CEPAL), Alicia Bárcena, llamó a cerrar 
brechas estructurales como la baja productividad, la mala distribución del ingreso, la insuficiente inversión, los 
problemas de fiscalidad y la falta de cobertura de la protección social para reducir la desigualdad y lograr un 

desarrollo inclusivo y sostenible. Señaló que la región ha hecho un esfuerzo importante por reducir la pobreza e 
incrementar el gasto social, pero se requiere una estrategia de diversificación productiva que sea incluyente y 
ambientalmente sostenible.  
La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) es una de cinco comisiones regionales de 
Naciones Unidas y su sede está en Santiago de Chile; Se fundó para contribuir al desarrollo económico de 
América Latina, coordinar acciones encaminadas a su promoción y reforzar las relaciones económicas de los 
países entre sí y con las demás naciones del mundo. Su labor se amplió a los países del Caribe y se incorporó el 

objetivo de promover el desarrollo social.  
En dicha reunión Alicia Bárcena, señaló, la CEPAL propugna asimismo una igualdad con base en titularidad de 
derechos, que entre otros aspectos esté acompañada de la universalización de la protección social. Además 

que, en materia de igualdad de género, se debe avanzar hacia la autonomía de las mujeres en tres 
dimensiones: el control sobre su cuerpo (autonomía física), la capacidad de generar ingresos y recursos propios 
(autonomía económica) y la plena participación en la toma de decisiones que afectan su vida y la de su 

colectividad (autonomía política).  
"Es clave el papel de las mujeres especialmente en los programas de transferencias no contributivas, pero se 
requiere avanzar en lograr su mayor emancipación económica por la vía del trabajo y salarios equitativos, el 
acceso a activos y el financiamiento". 
Sobre el mismo tema, la semana pasada dio a conocer el reporte Panorama social de América Latina 2013, 
destaca que el número de latinoamericanos en situación de pobreza en 2013 se ubicó en 164 millones, un 
27.9% de la población, de los cuales 68 millones son indigentes, representa el 11.5%. México fue el único país 

de la región donde incrementó la pobreza al pasar de 36.3 a 37.1%, si bien se registró en 2012 una caída en 
las tasas de pobreza de 1.4% y de indigencia de 0.3%, respecto a 2011, "se frenó el ritmo con el que éstas se 
han venido reduciendo desde hace una década".  
Estos resultados están estrechamente relacionados con el desempeño macroeconómico regional, el aumento en 

la indigencia ha sido causado en especial por el incremento del costo de los alimentos por encima de la inflación 
general. Según el reporte, seis de los 11 países con información disponible en 2012 registraron disminuciones 
en sus niveles de pobreza respecto a 2011.  

En Venezuela la tasa cayó 5.6 puntos porcentuales, de 29.5 a 23.9 %, mientras en Ecuador pasó de 35.3 a 
32.2, en Brasil de 20.9 a 18.6, en Perú de 27.8 a 25.8, en Argentina de 5.7 a 4.3 y en Colombia de 34.2 a 
32.9% de los habitantes. En Costa Rica, El Salvador, Uruguay y República Dominicana los valores se 
mantuvieron constantes en comparación con 2011, mientras en México la pobreza aumentó de 36.3 a 37.1%.  
Tal vez esta información pasa sin mayor importancia, en nuestro país, pero sin duda es de gran trascendencia 
puesto que refleja, el estado que guarda la política social, que se tiene que revisar muy a fondo pues no es 

posible que tengamos un país con una gran concentración de riqueza y un alto nivel de pobreza. 
Bajo otro régimen y con una política muy criticable por los expertos, el país latinoamericano que más ha 
avanzado en reducir la pobreza es Venezuela. 
La política social de nuestro país, debe atender las causas más profundas de la pobreza, como son la iniquidad 

social y la desigualdad de la distribución del ingreso.  
El gobierno debe establecer nuevos acuerdos discutidos y aceptados por los diferentes actores y organizaciones 
sociales para recuperar su fortaleza; usar eficientemente el presupuesto en programas que tengan impactos 

positivos sobre la distribución del ingreso, el combate a la pobreza y la creación de oportunidades sociales para 
la población. Se necesita de la legitimidad social y la confianza ciudadana, es decir; mayor participación de la 
sociedad y de expertos en la evaluación de la política social gubernamental. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3224899.htm 
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(El Mapache) 
 
Una amarga Navidad para trabajadores de Soapap 
La mayoría de los trabajadores del Soapap, que ya de por sí ni duerme por la incertidumbre laboral que les 

depara el 2014, cerrará el año triste y cabizbaja debido a que no recibirá el bono navideño prometido. 
Resulta que a todos los empleados que ingresaron a la nómina de la paramunicipal en el año 2011, se les 
prometió que para este diciembre se les igualarían sus prestaciones de fin de año con las de los empleados de 

más antigüedad. 
Para ello, hace un mes les hicieron firmar un contrato con “la igualdad de condiciones” gracias a los esfuerzos 
de su director, Manuel Urquiza, por lo que se ilusionaron al saber que cobrarían 45 días de aguinaldo y un bono 
anual. 

Sin embargo, la amarga navidad se les vino encima cuando al recibir sus recibos de pago correspondientes al 
mes, se dieron cuenta de sólo les pagaron los 15 días de aguinaldo que marca la ley y que estaban estipulados 
en su contrato anterior. 
El malestar creció cuando se enteraron que el director de Finanzas del Sistema Operador, Jorge Gómez Haro, 
no autorizó dicha modificación presupuestal, por lo que ya hay burlas en torno a quien verdaderamente manda 
en el SOAPAP es el tal Gómez Haro y no Urquiza. 

La molestia es mayor pues entre los empleados se habla de que el recurso extraordinario sí se liberó, pero si 
solamente les están pagando 15 días de aguinaldo, ¿Dónde quedó el dinero correspondiente a los 30 días 
restantes de la prestación que les prometió Urquiza? 

¿Quién pasará una muy feliz navidad a costa de sus empleados? 
AL CALCE 
Como dictan los cánones, es menester que en las fiestas decembrinas se haga una pausa para descansar. 
Así pues, ésta es la última columna del año. 

Estaremos de vuelta el 10 de enero. 
Hasta entonces, un abrazo 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=11444:amarga-navidad-
en-el-soapap&catid=63:el-mapache&Itemid=81 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 

La sospechosa izquierda 
Nada escapa a las redes sociales hoy en día: ni siquiera el comportamiento huidizo de los emblemáticos líderes 

de la izquierda en México, que construyeron juntos o de manera paralela, un discurso uniforme, ideologizado y 
lleno de lugares comunes para defender al “pueblo bueno”. 
Ahí está la memoria virtual para quien quiera verlo sin abstracciones, atavismos ni subjetividades. Una realidad 
difícil de asimilar cuando por años se nos ofrecieron como los defensores de las causas de un movimiento moral 
y ético frente a los “vendepatrias” en el gobierno. 
Acaso porque se trata del líder que convirtió en estandarte de lucha la arenga contra los “pirruris” de la “mafia 
en el poder”, que lo mismo tomó pozos petroleros en su natal Tabasco o acampó durante un mes en el corredor 

Reforma del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador llama la atención. 
Su ausencia por un daño al corazón que lo mantuvo en el hospital Médica Sur y ahora en una larga 
convalecencia ha sido absoluta y al mismo tiempo inquietante. En las horas decisivas de la lucha de la izquierda 
no fue siquiera capaz de ordenar la colocación de un mensaje en su cuenta de Twitter en apoyo a la causa que 
él mismo alentó durante años. 

“A mis amigos del alma y de lucha les agradezco sus muestras de cariño. A mis adversarios les reconozco su 
humanismo. Pronto volveré”, se lee en su cuenta oficial @lopezobrador_ desde el pasado siete de diciembre. Ni 

una sola expresión del hombre de voz estentórea que agitó masas durante años. 
Lo mismo sucede con Cuauhtémoc Cárdenas, el fundador del PRD e hijo del ex Presidente Lázaro Cárdenas que 
expropió la industria petrolera. Nada, ni una sola señal de apoyo a las huestes que tuvieron que lidiar con la 
aplanadora legislativa integrada por el PRI, PAN, PANAL y PVEM. 
El 19 de octubre escribió desde @c_cardenas_s “A las 12:00 horas estaremos en el Monumento a la Revolución 
para conmemorar el 43 aniversario lucruoso de Lázaro Cárenas”, su padre y símbolo de la lucha contra la 
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corriente aperturista que domina la escena desde la década de los ochenta. 
La misma ruta siguieron los gobernadores de Oaxaca, Gabino Cué; Morelos, Graco Ramírez; Tabasco, Arturo 
Núñez, o Ángel Aguirre, de Guerrero. Nadie de los mandatarios emanados del PRD hicieron suya la discusión en 
redes sociales en un tema central en el discurso ideológico de un partido de izquierda. 
Tanta ausencia y silencio uniforme inquieta en una agrupación en donde nadie se distingue por su inmovilismo 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica#.UqrkN9IW1GY 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
De Peña Nieto, recules legislativos y transparencia gubernamental 

El año nuevo podría ser muy diferente al que termina en cuanto a visitas presidenciales. 
En su primer año al frente del Poder Ejecutivo federal, Enrique Peña Nieto sólo visitó la entidad tres 
ocasiones —la primera para encabezar un foro ciudadano para integrar el Plan Nacional de Desarrollo, la 
segunda con motivo de los festejos del 5 de Mayo y la última el mes pasado para inaugurar el Hospital 
General de Cholula—, lo que explica el por qué los poblanos lo evalúan con menos de cinco puntos de 
calificación. 
Sin embargo en enero de 2014 Peña Nieto podría recorrer el estado de Puebla en dos fechas: el 7 de 

enero para inaugurar las nuevas instalaciones de la Procuraduría General de Justicia y el remodelado 
Auditorio de la Reforma en la capital del estado, así como el nuevo Hospital General de Teziutlán, que 
es todavía mejor que el de Cholula. 

Y el día 14 de enero para encabezar los festejos de los primeros 50 años de la planta automotriz 
Volkswagen de México y dar el banderazo de inicio de la producción del nuevo Golf, cuyas primeras 
unidades podrían comenzar a salir de la armadora de San Lorenzo Almecatla en el primer trimestre de 2014. 
*** 

El gobernador Rafael Moreno Valle se irá de vacaciones la próxima semana, para reintegrarse a sus 
labores en los primeros tres o cuatro días del año entrante, con el propósito de revisar los preparativos y 
demás detalles de su tercer informe de gobierno, previsto para el miércoles 15 de enero. 
El informe, que tendrá como escenario el recién remodelado Auditorio de la Reforma, en la zona 
histórica de Los Fuertes, comenzará en punto de las 12:30 horas y concluirá 60 minutos después, tal 
como ha ocurrido con los dos anteriores en el Centro Expositor y en el Centro Integral de Servicios 

(CIS) de Angelópolis, en los cuales la ceremonia y la lectura del mensaje no fueron más allá de una hora. 
*** 
Difícil paquete le dejará el presidente municipal saliente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, a su 
sucesor José Antonio Gali Fayad en materia de transparencia y rendición de cuentas, después de 

conocerse esta semana las evaluaciones del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) y la 
Embajada Británica, y la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos 
Personales del Estado (CAIP). 

El portal de transparencia del ayuntamiento de Puebla se ubicó entre los cinco mejores del país en 
cuanto al Índice de Información Presupuestal Municipal 2013, y como el único panista de esos cinco en el 
rubro de “buenas prácticas” al cumplir con el 100 por ciento de los 60 indicadores evaluados. 
Los otros cuatro ayuntamientos pertenecen al Estado de México y son Chalco, Huixquilucan, Lerma y 
Metepec. 
La CAIP también le otorgó al ayuntamiento de Puebla una calificación 100 puntos en su tercera 
evaluación estatal de Sujetos Obligados, en lo referente al cumplimiento de las 24 fracciones del artículo 11 y 9 

fracciones del artículo 22 de la Ley de Transparencia. 
En la anterior evaluación de 2013 la comuna capitalina obtuvo 98.8 puntos y ahora 100. 
*** 

Este jueves entraron para su estudio en comisiones dos iniciativas de ley que ampliarán las facultades 
de la Secretaría de la Contraloría del estado de Puebla, que ahora podrá verificar la información 
proporcionada por los contratistas o prestadores de servicios relacionados con obra pública, sancionar y 

rescindir contratos a aquellos que proporciones datos falsos, se atrasen o incumplan con las cláusulas 
establecidas en los mismos. 
La Ley de Transporte también será modificada para dotar a la Secretaría de la Contraloría de 
facultades y atribuciones para revisar permisos, autorizaciones y concesiones de transporte, y para celebrar 
convenios de coordinación y colaboración que atiendan los problemas del sector. 
Ambas iniciativas que ampliarán el poder —ya de por sí grande— del contralor del estado Eukid 
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Castañón Herrera, se aprobarán la semana entrante en un periodo extraordinario de sesiones. 
*** 
En ese periodo extraordinario la LVII Legislatura del Congreso del estado también aprobará la 
abrogación del Instituto Registral y Catastral del estado de Puebla (Ircep)cuyas funciones y facultades 
pasarán a la Secretaría General de Gobierno y a la Secretaría de Finanzas y Administración, tal como 

estaban en la pasada administración estatal. 
La Ley Orgánica de la Administración Pública será la otra legislación que se modifique con el 
propósito de que el llamado Gobierno Electrónico sea retomado por la Secretaría de Finanzas y 
Administración y la Comisión Estatal de Agua y Saneamiento del Estado de Puebla —que actualmente tiene 
carácter de organismo público descentralizado— pase a formar parte de la Secretaría de Infraestructura. 

*** 
http://archivo.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Puebla: Legislatura Histórica 
Como diría el cantinflesco clásico: “Haiga sido como haiga sido”, pero la actual Legislatura del estado, la LVIII, 

pasará a la historia. 
Y no sólo porque ha sido la primera en la que ningún partido político tuvo la mayoría absoluta, escenario 
inédito que planteó el reto de llegar a acuerdos y concretar leyes a partir de la discusión y sobre todo la 

negociación entre las distintas fuerzas representadas en el Congreso. 
Se puede criticar por supuesto el sometimiento del Ejecutivo sobre el Legislativo –un defecto generalizado, 
por lo demás, en nuestra incipiente democracia mexicana-, pero es honesto asegurar que al menos no fue una 

Legislatura inmóvil o apática, que como todas las anteriores practicara la política del avestruz ante los 
grandes problemas de la entidad. 
Una prueba de lo anterior es, sin duda, la resolución que resolvió –sin protestas ni disidencias, además- 
un conflicto de más de una década entre los municipios de Puebla y San Andrés Cholula, algo impensable 
hasta hace muy poco. 
Hay algunos datos duros que permiten al menos reconocer que fue una Legislatura valiente, que corrió 
algunos riesgos (véase el caso del SOAPAP y los PPS) y a la cual se le puede acusar de todo, menos de no 

trabajar. 
Veamos: 
Durante la LVIII que ya agoniza, se aprobaron 396 iniciativas, 37 por ciento más de lo que se aprobó 
durante la anterior Legislatura. 

De ellas, la mayoría, 221, fueron presentadas por el poder Legislativo. 
En contraste, durante la anterior Legislatura, de las 289 iniciativas aprobadas, 111 correspondieron al mismo 
poder. 

La productividad de la actual es de 99%. 
Especialmente el tercer año de la LVIII Legislatura, encabezado por el diputado panista Mario Riestra Piña, 
probó ser un periodo de gran productividad. 
Y es que se aprobaron 123 iniciativas, de las cuales el poder Legislativo presentó 97, es decir, el 79% del 
total. 
En comparación, en 2012, cuando a la cabeza del Congreso estuvo –es un decir- el priísta Édgar Salomón 

Escorza, el total de iniciativas aprobadas fue de 150 y el poder Legislativo participó con 59, que representa el 
39%. 
Esto significa que durante 2013 la participación del Legislativo fue 40 puntos porcentuales mayor y se 
aprobaron 64% más iniciativas, lo que da prueba del esfuerzo realizado durante este año para hacer al 

Congreso más productivo y eficiente. 
A partir de enero del próximo año, habrá una nueva Legislatura; por primera vez será para un periodo de 4 
años y 8 meses, tiempo más que suficiente para poder superar la productividad de la actual y sobre todo para 

ocuparse en una tarea fundamental, la de procurar ser menos dependiente del Ejecutivo, en medio de un 
régimen político en el que la separación de poderes en los estados no es más que una falacia. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
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Ignoran caso de Bullying en Chapulco 
Ahora que el Gobierno del Estado pregona a los cuatros vientos que una de sus prioridades es atender los 
casos de Bullying para evitar tragedias como la ocurrida en Amozoc (y sigue pendiente de esclarecerse en 
homicidio en Huejotzingo), en la SEP parece que esta problemática no tiene mayor importancia.  
Resulta que a finales de noviembre pasado un grupo de padres de familia acudió a las oficinas de la Secretaría 

de Educación Pública (SEP) para denunciar un caso de Bullying que ocurre en la escuela primaria General 
Rafael Ávila Camacho, con la clave 21DPR1012V y que está ubicada en la colonia San José Chapulco.  
Lo grave del tema es que el director de la citada primaria de nombre Javier Hernández Natarem sabe del caso y 
simplemente solapa la conducta violenta de un alumno de segundo año que hostiga y maltrata a varios 
compañeros.  

Los hechos quedaron al descubierto en la segunda quincena de noviembre cuando un menor reveló a su madre 
que era objeto de permanentes agresiones por parte de un compañero desde que inició el ciclo escolar y en 

una junta de padres de familia se hizo del conocimiento del director del caso de Bullying. 
Una vez que se empezó a investigar entre los propios padres de familia del segundo año se encontraron con 
que diversos niños también eran objeto de agresiones por parte del mismo niño y los tutores exigieron al 
director que interviniera en el caso. 
Y ya sabe que en nuestra entidad lo que abundan son maestros y directores ineficientes y holgazanes que lo 
único que les preocupa es mantener sus inmerecidos salarios y prestaciones y en Chapulco no es la excepción y 
Javier Hernández simplemente respondió a los padres de familia que si no les gustan las condiciones de la 

escuela pues que saquen a sus hijos y los lleven a otras instituciones.  
Ante la nefasta actitud del directivo los padres de familia decidieron acudir a la SEP a finales de noviembre pero 
se encontraron que en la dependencia también abundan los ineficientes y holgazanes y tampoco les hicieron 
caso.  

Debido a la lamentable actitud del director y de los funcionarios de la SEP los padres de familia ya preparan 
una misiva dirigida al gobernador, Rafael Moreno Valle, o tomar algunas vialidades para que el mandatario 

escuche su queja.  
Parece increíble que el problema del Bullying no sea atendido con la seriedad y prontitud que requiere el caso. 
La golpiza recibida por el alumno de secundaria en Amozoc y la muerte del estudiante de nivel medio superior 
en Huejotzingo son el fiel reflejo de que el problema de Bullying no es atendido debidamente en Puebla. 
**      **      **  
Una vez que el subsecretario de Educación Básica de la SEP, Jorge Cruz Bermúdez, confirmó que existe una 
orden de presentación contra la ex presidenta de la Asociación de Padres de Familia, Aurora González, queda 

claro que Luis Maldonado sigue en la línea de poner orden en las primarias poblanas.  
El caso de Aurora González será trascendental para que aquellos padres de familia que hacen mal uso de los 
recursos en las primarias entiendan que hasta en esos niveles habrá castigo si incurren en mal manejo del 
dinero.  

**      **      ** 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=47365:ignoran-caso-de-bullying-en-
chapulco&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

:Que  Mario Rincón González, secretario de SDRSOT, empezó a tomar el liderazgo y coordinación en los 
sectores rural y sustentable al encabezar una reunión con los delegados federales cuyas instituciones confluyen 
en el sector primario, conformando un grupo de trabajo interinstitucional. 
Se propone Rincón hacer más eficiente la distribución de los recursos, atención a los productores y operación 
de los programas; Puebla es la única entidad en el país donde se encuentran fusionadas las secretarías de 
fomento agropecuario, sustentabilidad y ordenamiento territorial. 

:Que  184 concesionarios del transporte público de pasajeros involucrados en la línea 1 de Ruta no ven claro el 

resultado financiero de la operación del sistema de transporte porque no se les informa y carecen de títulos 
como “accionistas” y reclaman que sólo ocho aparecen en el acta constitutiva de la empresa. 
Con base en datos del exsubsecretario de la ST, Carlos Zurita, los “accionistas” sin acciones piden 
transparencia en la operación de Ruta administrada por TT Maximus y controlada por un Fideicomiso controlado 
por la ST que maneja el dinero. Más vale se aclare la exigencia de los exconcesionarios porque esta situación 
mete mucho ruido y puede afectar las líneas 2 y 3. 

:Que el domingo 15 de diciembre, el gobernador Rafael Moreno Valle encabezará el “Arranque de Navidad 
Puebla” con diversos eventos, empezando el primero a las 18:30 horas en el atrio de la Catedral con un video 

http://impreso.milenio.com/
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mapping “Mosaicos poblanos”. 
Esa misma tarde se realizará un recorrido en Turibus en la ruta “Puebla se ilumina”, posteriormente presidirá la 
inauguración de la pista de hielo en el Salón Puebla del Centro Expositor, y concluirá con el video mapping 
“cuento navideño” en el Mirador del lago de La Concordia. 
:Que   posterior al anuncio del operativo decembrino de la SSPTM de Amadeo Lara Terrón, la Policía Federal 

hará lo propio con motivo del periodo vacacional decembrino para las carreteras con el banderazo del “Plan 
General de Acción Invierno 2013” este día en la explanada del estadio Cuauhtémoc, sobre la calzada Zaragoza 
en el acceso a la Autopista México - Puebla. 
http://www.milenio.com/firmas/trascendio_puebla/Trascendio-Puebla_18_207759288.html 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
PIB de gobernador economista 

Con todo y los pendientes del rezago social y la mayor ocupación de la mano de obra, la economía poblana 
transita en sentido contrario a la caída del crecimiento del país. 
El reciente reporte del INEGI respecto al 6.8% de la aportación del PIB estatal en el 2012 debe ser orgullo de 
los poblanos para ir por más como una economía pujante. 
Si en las mediciones estadísticas trimestrales las bajas en el crecimiento económico las consideran cercanas a 
la recesión, como ocurre con las grandes potencias, lo ocurrido con el desarrollo sostenido en Puebla, bien 
merece el reconocimiento como la economía más dinámica del país. 

Para abonar a favor del optimismo, si así le va a la economía local frente al decrecimiento nacional,  ya podría 
hacer mejores cuentas para los próximos años con el inicio de actividades de la planta automotriz Audi en San 
José Chiapa. 

Pero mejor todavía, Puebla estado con ese dinamismo sólo consolidará lo que tiene de piso para lograr un 
techo inimaginable con el prometedor impacto de las 16 reformas de Estado aprobadas, principalmente la 
energética y laboral. 

Esa promesa del gobernador Rafael Moreno Valle para instalar un “gabinete económico” debería hacerse 
realidad. Es urgente.  
Promisorio sería un gabinete económico con los secretarios del ramo, con un consejo donde muy bien pueden 
aportar los homólogos de las delegaciones federales, incluir a los “notables” o estudiosos en la materia, de las 
facultades de Economía de las universidades y a los verdaderos hombres de negocios. 
Economista y financiero como lo es, el mandatario poblano le lleva un paso adelante al presidente Enrique Peña 
Nieto en el buen propósito–posterior a las reformas- de la productividad, crecimiento económico y generación 

de empleos, ruta en la que transitarán ambos. 
http://www.milenio.com/firmas/pablo_ruiz_meza/PIB-gobernador-economista_18_207759249.html 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Concertacesiones y reformas 
La aprobación de la reforma política-electoral y la reforma energética, reedita la vieja práctica salinista de las 

“concertacesiones” entre el PRI y el PAN, ante las protestas de la izquierda encarnada en PRD y MORENA. 
Efectivamente, la influencia del salinismo sigue haciéndose presente en el gobierno de Enrique Peña Nieto y, 
real o solo ficticia, parece guiar las principales decisiones y estrategias del gobierno tricolor para los próximos 
cinco años. 
Porque se siguen cumpliendo los cálculos de los estrategas priistas de que 2013 sería el año en que tendrían 
que sacar adelante las reformas para transformar al país, sin importar que la popularidad del Presidente 
cayera, para que a partir de 2014 la mayoría de mexicanos recapacite y goce de una mejoría económica 

familiar y vote masivamente por los candidatos tricolores. Al menos ese es el plan. 
La reforma político-electoral salió adelante con los votos del PRI y del PAN, ante la negativa y crítica perredista. 
Parchada y con muchas modificaciones, pero salió. Hoy hay ya la posibilidad de que se reelijan los legisladores 

y los alcaldes. El Instituto Nacional Electoral sustituirá al IFE y se nombrarán desde el centro a los Consejeros 
de los Institutos Electorales de los Estados. Todo, por la alianza PRI-PAN en las dos Cámaras. 
Y la reforma energética también pasó, gracias a la misma alianza. Pemex permitirá inversionistas privados para 
exploración, extracción y refinación de hidrocarburos. Punto. Por supuesto, a ver si hay empresas 

transnacionales interesadas, porque en otros países les dan muchos mejores beneficios. Pero parece que ya 
hay algunos nacionales interesados, como las industrias de Carlos Slim, quien ya se frota las manos para 
entrarle a ese negocio. 
¿Qué viene ahora? ¿Qué se negoció? 
Pues todo indica que la influencia de Gustavo Madero en la mayoría de legisladores blanquiazules sí tuvo peso. 
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Que hoy es el mejor aliado de Peña Nieto y que será también firmemente apoyado para repetir en la 
Presidencia de su partido. Que gane será ya otra cosa, pues en el Yunque están decididos a ganar 
definitivamente el control del PAN nacional. Con Oliva o con Vázquez Mota, o con una alianza de ambos. 
Y el otro gran aliado del Presidente y sus reformas es Rafael Moreno Valle, Gobernador poblano y Presidente de 
la Conferencia Nacional de Gobernadores. Parece que las facturas pendientes se están resolviendo. La elección 

de 2013 era del Gobernador y la operación nacional priista brilló por su ausencia. La pregunta que muchos nos 
hacemos es si la elección de 2015 será la elección del Presidente y su partido y ahora la operación estatal 
morenovallista brillará por su ausencia. ¿Será? 
http://www.milenio.com/firmas/rodolfo_rivera_pacheco/Concertacesiones-reformas_18_207759251.html 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Busca Pablo Fernández infundir confianza de que sobrevivirá en el PRI 
Durante el convivió de fin de año que se ofreció al personal que labora en el Comité Directivo Estatal del PRI –

realizado este miércoles–, el presidente del partido Pablo Fernández del Campo definió que está haciendo hasta 
lo imposible por mantenerse en el cargo hasta octubre del próximo año, pues en ese mes se tiene por estatutos 
que cambiar a la dirigencia priista. El líder del tricolor dijo tener la suficiente confianza de que podrá alargar su 
mandato, aunque también aceptó que tiene listas las maletas para irse en cualquier momento. 
La seguridad que mostró Pablo Fernández de que podrá sobrevivir en el cargo hasta el segundo semestre del 
año entrante, por encima de las presiones y previsiones de que su caída se producirá entre enero y febrero 

próximos, se debe al apoyo que tiene de Luis Enrique Miranda Nava, el subsecretario de Gobierno de la 

Secretaría de Gobernación federal. 
Miranda Nava es uno de los miembros del gabinete de más confianza del presidente Enrique Peña Nieto, luego 
de que fue secretario general de gobierno cuando el político mexiquense fue gobernador. El funcionario ha 
respaldado a Fernández del Campo y ha influido ante el Comité Ejecutivo Nacional del PRI para retrasar 
cualquier posibilidad de relevo en el tricolor poblano. 
El respaldo de Miranda Nava hacia Fernández del Campo se debe a que a pesar de el desastroso resultado 

electoral del PRI en este año –que fue el segundo peor de toda su historia en el estado–, considera que el 
tricolor debe de mantenerse con un dirigente que no sea controlado por el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, como una manera de generar un cierto contrapeso –muy débil, pero contrapeso al final de cuentas– 
hacia el Poder Ejecutivo estatal. 
Sin embargo, ese excesivo optimismo, impregnado de espíritu navideño, que manifestó Fernández ante el 
personal priista, se podría desmoronar en breve sin importar que tenga el respaldo de Luis Enrique Miranda si 
no logra frenar la cada vez más marcada disputa que existe del PRI entre los ex gobernadores Melquiades 

Morales Flores y Mario Marín Torres. 
La misión que tiene enfrente Pablo Fernández no es solamente sobrevivir en un partido que está hundido en el 
marasmo e intrigas que buscan destituirlo, sino también en conseguir que la sucesión de la presidencia sea 
tersa, ya que si no lo logra de esa manera, el tricolor podría entrar en una crisis mayor a la que ya enfrenta y 
de la que no tiene visos de poder ser superada en el mediano plazo. 
Se sabe que los planes del actual dirigente del PRI es que el próximo presidente del partido sea electo por 

medio de una votación del Consejo Político del PRI, y para lo cual es fundamental cómo se va a producir el 
próximo año la renovación de algunos sectores y organizaciones priistas. 
Para 2014 está pendiente la renovación de las dirigencias del Frente Juvenil Revolucionario, el Organismo de 
Mujeres Priistas, la Confederación Nacional de Organizaciones Populares, entre otros espacios del PRI. Para 
cada una de estas agrupaciones tiene definido Fernández del Campo una serie de precandidatos que buscan ser 
los próximos directivos, pero al mismo tiempo los ex mandatarios Marín y Morales han echado a andar a sus 
grupos para buscar ganarle esos lugares al dirigente del partido. 

Principalmente quien ha empezado a mostrar más fuerza es el ex gobernador Mario Marín, quien recientemente 

reapareció en una comida con sus seguidores, lo cual provocó una pronta reacción del morenovallismo a través 
de la Auditoría Superior del Estado, que anunció inicios de responsabilidades contra alguno servidores públicos 
del pasado sexenio –entre ellos Eduardo Macip– como una manera de intentar aquietar al marinismo. 
Sin embargo, solamente el grupo de Marín tiene una fuerte presencia entre las bases y estructuras del partido 
en todo el estado, y podría darle al PRI un verdadero carácter de fuerza opositora, luego de que ha sido un 
partido que oscila entre el colaboracionismo con el gobernador Moreno Valle y la carencia de fuerza para ser un 

auténtico contrapeso del Poder Ejecutivo. 
Mario Marín está impulsando a un personaje gris llamado Alberto González para la presidencia del PRI, pero con 
la intención de convertir al partido en una verdadera fuerza opositora. El ex mandatario tiene muchas 
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posibilidades de concretar su proyecto, dado que tiene una buena relación con Peña Nieto. El riesgo es que si el 
ex jefe del Poder Ejecutivo regresa a controlar el tricolor se provocará que el gobierno del estado desate una 
guerra permanente de desgaste contra dicho instituto político. 
Por el lado de Melquiades Morales Flores se está impulsando a Jorge Morales Alducin, un político sin visión y 
carácter, que fácilmente sería una marioneta de Rafael Moreno Valle. En realidad el ex gobernador Morales 

quiere ganar el control del partido para ponerlo al servicio del jefe del Poder Ejecutivo. 
Una tercera opción que se ha ido perfilando es la del diputado federal José Luis Márquez, quien goza de una 
buena relación con todos los grupos del PRI, incluidos los ex mandatarios Marín y Morales. No obstante, con él 
habría un retroceso en el tricolor por ser alguien involucrado en los intereses del morenovallismo. 
La cuarta opción es la de Miguel Ángel Contreras López, un priista que tiene una buena relación con todos los 

grupos y corrientes. Es un militante que conoce los estatutos, ha pasado por varios cargos partidistas, siempre 
ha sido leal al tricolor y no tiene nexos, pero tampoco está confrontado con Moreno Valle. Sin duda este último 

personaje sería lo mejor carta de renovación y reposicionamiento del otrora partido oficial. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/busca-pablo-fernandez-infundir-confianza-de-que-
sobrevivira-en-el-pri/ 

 
(Editorial) 
 
Gobierno e iglesias, insensibles 
El conflicto político–religioso que se padece en San Bernardino Chalchihuapan escala de manera dramática, sin 
que las autoridades estatales y la jerarquía católica local muestren el menor interés en mediar y solucionar, a 

pesar de que los grupos en pugna han exigido de diversas maneras su intervención. 
En el pasado ya ha habido confrontaciones violentas de los feligreses que están divididos en dos bandos: los 

que militan en la organización filo–priista Antorcha Campesina, y otros que son apoyados por “Los de Abajo”, 
una organización izquierdista. 
Ahora que la crispación social está emergiendo de nueva cuenta y que los protagonistas demandan una 
mediación autorizada, parece que ni al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ni a la Arquidiócesis que 
encabeza el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa les importa que se repita una riña. 

Ayer mismo pudo haberse consumado un hecho lamentable, cuando la imprudencia de un delegado de la 
Secretaría General de Gobierno que se apersonó durante una asamblea, provocó que un nutrido grupo de 
creyentes le impidiera irse hasta no comprometerse a transmitirle a sus superiores la gravedad de lo que está 
sucediendo en esa comunidad de Santa Clara Ocoyucan. 
Es necesario que dicho problema sea atendido y solucionado con calidad de urgencia, porque la dilación o la 
mera insensibilidad que han mostrado el Poder Ejecutivo y la jerarquía católica empiezan a llamar a sospecha. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/gobierno-e-iglesias-insensibles/ 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Caos en el PRI; Pablito debe salarios 
Hasta el momento, suman tres meses los que el PRI poblano -dirigido por Pablo Fernádez del Campo-, debe por 
concepto de salarios a varios trabajadores que amenazan ir incluso a Conciliación y Arbitraje. 
A Pablito parece que ya no le interesa liquidar la deuda que tiene con sus colaboradores, pues sabe que sus días 
están contados como dirigente del tricolor. 
Cuando alguien le ha pedido a Pablo que le pague, éste promete hacerlo, no sin antes mostrar la estúpida 

sonrisa que siempre lo acompaña y a sabiendas que no resolverá el caos en el PRI 
El dirigente fallido del PRI no solo tiene problemas políticos, sino económicos y existenciales. 
Eso sí: con su colaboradora Karla Ahuatzin, es cada día más generoso, pues la nombró dirigente del Organismo 

Nacional de Mujeres del PRI. 
A ella y a un puñado de personas no les falta su quincena completa, sin importar que el resto de su estructura 
tenga que pedir prestado, fiado o vender sus pertenencias. 
Para colmo de males, muy pronto Pablito tendrá nuevamente que poner esa sonrisa estúpida para decirles a los 

trabajadores que no habrá aguinaldos. 
Diría el clásico: Eso no se vale!!!. 
También en el ISSSTE no habrá aguinaldos para varios 
Circula un fuerte rumor que el delegado del ISSSTE en Puebla, Álvaro Parra, no entregará el aguinaldo que por 
ley le corresponde a varios empleados del organismo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/busca-pablo-fernandez-infundir-confianza-de-que-sobrevivira-en-el-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/busca-pablo-fernandez-infundir-confianza-de-que-sobrevivira-en-el-pri/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/12/13/gobierno-e-iglesias-insensibles/
http://www.contraparteinformativa.com/
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“Es bueno que se enteren el tipo de compadres que tiene Javier López Zavala, diputado federal el PRI y 
aspirante por segunda ocasión a la gubernatura de Puebla”, dicen los rumorólogos. 
Eso sí: los trabajadores se han dado cuenta que existen varios “derechohabientes” que son extranjeros, por lo 
que no se explican cómo es que esas personas tienen  tantos derechos a la llegada de Álvaro Parra. 
http://contraparte.mx/caos-en-el-pri-pablito-debe-salarios/ 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 

Será porque fue día de la virgen de Guadalupe o será porque a los diputados les urgía aprobar la reforma 
energética, pero ayer los legisladores se apuraron a sacar su trabajo y en menos de 24 horas aprobaron la 
minuta que modifica los artículos 25, 27 y 28 de la Constitución Política, en materia energética. 
Recuerde que con dichas reformas se permitirán los contratos con particulares en la exploración y extracción del 

petróleo y demás hidrocarburos que se encuentren en el subsuelo. 
Ayer los pobladores de Cholula de Rivadavia estrenaron una obra muy importante porque implica la salud 
comunitaria. Se inauguró la ampliación del sistema de alcantarillado sanitario, donde federación, estado y 
ayuntamiento invirtieron 2 millones 656 mil pesos. 
El nuevo sistema de alcantarillado sanitario tiene una longitud total de tres kilómetros. Los trabajos permiten 
eliminar la contaminación a causa de la descarga de desechos y con ello se evitan enfermedades entre la 
población. 

Otro golpe a la delincuencia se registró con la recuperación de 12 vehículos robados y el aseguramiento de 4 
probables responsables de las fechorías. No es un golpe menor a la delincuencia, pues entre los autos se pudo 

contar desde un Sedán hasta un tráiler, vaya que ahora sí en fiestas decembrinas los elementos policíacos 
siguen trabajando. 
El subsecretario federal de la Sedesol, Juan Carlos Lastiri Quirós, dio a conocer que la SEDESOL publicará un 
catálogo con las obras y acciones de infraestructura social que serán prioritarias dentro de la Nueva Política de 
Desarrollo Social, enfocadas principalmente  a mover los indicadores de pobreza. 

Lastiri mencionó además que es fundamental planear los recursos del Ramo 33, y como consecuencia priorizar 
las acciones encaminadas a mejorar el entorno de las comunidades y mover los indicadores de la pobreza. 
Aseguró que el gobierno federal está revalorando el Enfoque de Participación Social y Comunitario al tiempo que 
elaborará y publicará para todos los municipios el “Informe Anual de la Situación de Pobreza y Rezago Social 
para Entidades y Municipios”, en enero del 2014. Así se irán priorizando y planeando las acciones de desarrollo 
social. 

La Cruz Roja delegación Puebla, está a punto de recibir una acreditación a nivel federal por cumplir con 
estándares de calidad en cuanto a infraestructura y servicio médico. Se dice que el dictamen es favorable para 

delegación pues, entre otras cosas, Cruz roja Puebla ha hecho distintas renovaciones para mejorar el servicio, 
todo está por confirmarse este mismo mes. 
http://www.ngpuebla.com/columna-angelopolitanas-28.html#.Uqr7zNIW1GZ 

 


